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ВСТРЕТИТЬ ЗИМНИЙ СПОРТИВНЫЙ 
СЕЗОН во ВСЕОРУЖИИ

Для физкультурников нашей области 
нынешний зимний сезон будет особенно 
ответственным. Предстоят длительная под
готовка к е(а1и 1ич1 1 1 'ельаыз| ооревнх>вани11м 
спартакиады народов СССР, которая со
стоится в июле 1956 года в Москве

Истекшим летом в области проведены 
массовые соревнования в коллективах 
физкультуры. В областной спартакиаде 
пряняло участие около 29 тысяч человек. 
В юде сорекювадйй было установлсдЮ 
5 рекордов области и 12 высших дости
жений по легкой атлетике, плавааию и 
велоспорту. 180 сильнейших спортсменов 
области* выдвинуты участниками спарта- 

’̂ киады  народов СССР. Задача состоит в 
том, чтобы в зимний пбриО[д оседать все 
условия для тренировок членов спортив
ных команд к спартакиаде.

Спартакиаду народов СССР физкультур
ные организации области должны встре
тить новыми успехами « чассовом разви
тии физической культуры и спорта, повы
шением спортивных результатов.

В нынешнем сезоне сборные команды 
области примут участие в ряде зональных 
соревнований на первенство РСФСР. Нуж
но, чтобы спортивные секции, тренеры, 
сами спортсмены, че теряя времени, уже 
сейчас проводили подготовку к ним. Осо
бенно ответственными будут для наших 
спортсменов зональные соревнования по 
лыжному спорту 0 на первенство РСФСР 
по бегу на беговых коньках. Среди том
ских спортсменов есть члены сборной 
вом-анды Советского Союза, которые при
мут участие в международных соревнова
ниях. Спортсмены Тетерин, Абызов, Тома- 
шич буд1 'т отстаивать сжортивную честь 
страны на первенстве мира по прыжкам 
на лыжах с трамплина и двоеборью.

Боевая задача сшортивных обществ сей
час заключается в том, чтобы привести в 
полную готовность все стадионы, спортив
ные площадки, лыжные базы. Надо немед
ленно прлступить к ремонту лыж. конь
ков и ipyroro инвентаря, заблаговременно 
определить места, где будут залиты кат
ки, беговые дорожки, хоккейные поля, 

^проложены трассы лыжных гонок, соста- 
^ в и т ь  календарные плашл спортивных со

ревнований.
Между тем, большинство физкультур

ных организаций г. Томска и районов 
области неудовлетворительно готовятся в 
зимнему спортивному сезону. Областной 
совет спортивного общества «Динамо» за
тягивает ремонт спортивного зала и под
готовку стадиона для заливки под каток.

Плохо готовятся к зиме спортивные 
коллективы техникума общественного пи
тания. финансово-кредитного техникума, 
исдшшшикоБОто завода. В городе Еоллаше- 
во единственный стадион общества «Спар
так» совершенно не готов в работе в зим
них условиях. Отпущенные средства на 
ремонт стадиона не используются. Колпа- 
шевский горисполком не принял мер по 
оказанию помощи обществу «Спартак» в 
ремонте стадиона. Мало помогают коллек
тивам физкультуры в подготовке к зим
нему сезону областные советы обществ 
«Красная звезда», «Буревестник», «Кол
хозник».

В большинстве коллективов физкульту
ры секции по зимним видам спорта еще 
не организовалы. Многие даже ведущие 
лыжники, конькобежцы, хоккеисты обла
сти еще не приступили к тренировке. 
Например, хоккейная команда электроме
ханического за®ода гор. Томска, имевшая 
в прошлом неплох1ге результаты, в этом 
сезоне плохо готовится к зиме. Тренеры и 

А спортсмены не ’̂литывают, что без круг- 
^  логодичного, хорошо организованного учеб

но-тренировочного процесса невозможно 
добиться хоропгиз спортшшых результа
тов. Многие оуководители фнзкуль'Пфных 
организаций, инструкторы, тренеры орга
низуют тренировки к зимним видам спор
та зимой, а К летним —  летом. С 
этой вредной практикой нужно в этом го

ду покончить. Работа в секциях должна 
проводиться круглый год, в процессе тре
нировок должны быть использованы все 
средства для всесторонней подготовки 
спортсменов в зимним соревнованиям.

Зима —  благопряятнал пора для прове
дения массовых оздоровительных  ̂меро- 
ириятий среди широких слоев населения. 
Махмн>вые вылазки на лыжах, катание на 
коньках, соревнования коллективов по 
зимним видам спорта —  все это можно 
проводить в каждом предприятии, учреж
дении. в колхозах и МТС. Зги мероприя
тия должны широко организовать сов
местно с коллективами физкультуры 
клубы, дома культуры, профсоюзные 
организацил. Однако большинство ыу-  
бов, домов культуры области никакой 
работы по физической культуре и спор
ту не проводит. Яе уделяет этому внима
ния н чбластное /правление -сультуры. В 
предстоящем нимнеы сезоне необходимо, 
чтобы каждый Дом культуры, каждый 
клуб ьмел 'шортивный инвентарь, орга
низовал массовые мероприятия по физи
ческой культуре и спорту.

В работе коллективов предприятий я 
организаций области оытует неправильная 
практика —  открывать зимний спортив
ный сезон в декабре, в то время, как он 
должен быть открыт в первой половине но
ября. Это даст возможность физкультур
ным организациям области уже в ноябре 
начать спортивные мероприятия по сдаче 
норм на значок ГТО.

Готовясь к зиме, каждому коллективу 
физкультуры, обществу, районным коми
тетам физкультуры следует наметить со
держательный календарь спортивных ме
роприятий. В составлении этих мероприя
тий должны принять участие сами физ
культурники. В календаре должны быть 
предусмотрены самые разнообразные фор
мы учебно-спортивной работы, спортивные 
праздники, соревнования на приз откры
тия сезона, массовые состязания по комп
лексу ГТО, дни открытых стартов, заго
родные прогулки на лыжах, туристские 
походы.

Большую работу комитеты физкульту
ры, физкультурные организации области 
должны провести в зимнем сезоне среди 
детей. Забота о еовлеченпа детей в заня
тия спортом, о повышении мастерства 
юных спортсменов —  кровное дело физ
культурных организаций. В течение лета 
при многих школах были сооружены спор
тивные площадки, созданы новые секгрш. 
Надо помочь пгкольникам переоборудовать 
свои спортивные базы к зиме, наметить 
интересные планы состязаний по зимним 
видам спорта, разработать маршруты лыж
ных походов. Юные физкультурники лю
бят состязания по лыжам и конькам, с 
ув.1 ечением играют в хоккей. Следует до
биваться того, чтобы в каждой отколе бы
ли секции по этим видам спорта. Боль
шую помощь здесь призваны оказать 
спортсмены-разрядники. Они могут и 
должны руководить учебно-тренировочны
ми занятиями юных конькобежцев, лыж
ников, хоккеистов, воспитать за зиму но
вых способных спортсменов, будущих 
чемпионов и рекордсменов.

Несмотря на то, что в подготовке к 
зимнему спортивному сезону в области 
имеется много серьезных недостатков, ко
митет по физической культуре и спорту 
при облисполкоме не принимает решитель
ных мер к их устранению. Недостаточно 
уделяет внимания этому вопросу и ряд 
райисполкомов. Пышкино-Троицкий, Ше- 
гарский, Томский райисполкомы плохо ру
ководят развитием физической культуры и 
спорта в районах. Задача райкомов КПСС, 
партийных организаций, райисполкомов 
состоит в том, чтобы помочь физкультур
ным организациям области хорошо подго
товиться в зимнему спортивному сезону.

Спортивная зима прпближается. Встре
тить ее в полкой готовшости —  такова 
задача.

Прибытие в Москву Министра 
иностранных дел Канады 
г-на Лестера Б. Пирсона

Доменная печь вступила в строй
СТАЛИНСК, 5 октября. (ТАСС). Сегодня 1 та и реконструкции задута доменная печь 

на Кузнецком металлургическом комбинате 1. Полезный объем домны увеличен на 
имени Сталина после кадитальвого ремол- 13 процентов против прежнего.

Сотни тысяч метров тканей сверх плана
ЕГОРЬЕВСК (Московская область), 5 ок

тября. (ТАСС). Коллектив Егорьевского 
меланжевого комбината изготовил с нача
ла года 936 тысяч метров тканей сверх 
плана.

Текстильщики расширяют ассортимент 
и улучшают качество продукции. В этом 
году здесь .освоено производство пеетро- 
тканных хлопчатобумажных и шталель- 
ных костюмных тканей 14 новых рисун
ков и расцветок. Выпуск штапельных ма
терий но сравнению с дрошлым годом 
мзрое в 20 раз.

Значительно улучшается отделка тка
ней благодаря пуску новой навесной су
шилки. Это —  сложный автоматический 
агрегат длиной до 16 ыетро1В. Ткань пере
двигается по камерам, на|Н0лненным горя
чим воздухом.

В нынешнем году все крутильные и 
часть прядильных мапшн переведены на 
работу с крупными початками. Это позво
лило значительно увеличить длину нити 
и сократить простои оборудораиия. В ре
зультате производительность мапшн иовы- 
сдлась на 5— 6 процентов.

Мост через Волгу построен

По нриглашенин) Советского пранитель- 
ства в Москву 5 октября прибыл Министр 
иностранных дел Какады г-н Лестер 
Б. Пирсон с сунрутой. Г-на Л. Б. Пирсо
на сопровождают заместитель миниелра 
торговли М. У. Шара, заместитель мини
стра иностранных дел Д. Холмс, иачаль- 
кик отдела печати Министерства иностран
ных дел Р. Далн, советники Г. Игнатьев, 
Р. Крепо.

На BuyairBOKOM аэродроме, который был 
украпген государственными флагами Кана, 
ды и ООСР, г-на Л. Б. Пирсона встрети
ли: первый заместитель Пведседателя Со
вета Министров IXCP и Министр иност
ранных дел СССР В. М. Молотов, Министр 
внешней торговли И, Г. Кабанов, Ми
нистр рыбной сромьшлевтюсти СССР 
А. А. йшков. Министр лесной промышлен
ности СССР Г. М. Оояов. заместитель Ми
нистра иностранных дел CXXiP В. А. Зо
рин, заместитель Министра совхолов СССР 
С. !В. Кальчрико, заместитель йянистр^г 
культуры СССР В. Н. Сурин, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол (Советского 
Союза в Канаде Д. С. Чувахин, член кол
легии МИЛ СССР Л. Ф. Ильичев, заведую
щий 2-м Евроттейск.им отделом МИД СССР 
Б. Я. Ерофеев, заместитель пррфседателя 
идаолкома Моссовета Н. П. Боб(к®н1ико®, 
и. О. заведующего Протокольным отделом 
МИД СССР Я. Н. Якушин.

Г-на Л. Б. Пирсона встречали Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Канады в 
СССР Дж. Б. К. Уоткинс и сотрудники 
Посольства, главы ряда 1 Ипломатнческ1их 
представительств, аккредитованные в Мо
скве, советские и иностранные журнали
сты.

По прибытии в Москву г-н Л. Б. Пир
сон :делал черед микрофоном следующее 
заявление:

—  Прежде всего, разрешите мне выра
зить удовольствие по поводу пребыва1Ж1я 
здесь и мою искреннюю благодарность за 
весьма '•ердечный прием, оказанный нам

Г-жа Пирсон и я глубок» ценим воз
можность побывать в Москве и других ме-

'стах этой огромной страны. Мы также на- 
; деемся оэнатоочнтьля с жизнью и работой 
; народов С^теетужого Союза, которые дваж- 
|ды  были нлшичи добллгтнымй союзника
ми во ВРМ1Я IHi’X мировых войн и кото
рым известны лучше, чем многим другим 
народам, жестокость, оагустошение и тра
гедии войны. Я также надеюсь, что смо
гу встретиться с советскими ртководнте- 
лями и обменяться мнениями по междуна- 
1ЮДННМ еоттросам Вадеюсь. что это нам 
поможет лучше понять друг друга.

В своей международной политике мое 
правительство яри активной шшоржке 
канадского народа настойчиво стремится к 
установлению во всем мире мира и елра- 
вед.таврсти, свободы и благопо-тучия для 
всех народов. Это наша единственная и 
сокровенная цель. Но преследование и 
осуществление этих целей требует не 
только эффективного сютр|удничества пра
вительств, но также лучшего взаимопони
мания между народами. Более близкое зна
комство путем обмена мыслей, взглядов и 
в-чаимных визитов значительно помогло бы 
в этом отношении

Существуют особые причины, в силу 
которых подобное сотрудничество и взаи
мопонимание между народами Советского 
Союза и Канады особенно желательны. Мы 
являемся соседями через Северный полюс. 
Хотя численно вы значительно превосхо
дите нас. у нас существуют общие про
блемы. евдаалные с обширными простран
ствами. разнообразным суровым климатом, 
размерами и характером наших естествен
ных богатств и острой неопходим'Остью их 
мпрното развития в интересах нароаа. 
Именно поэтому мне кажется важным, 
чтобы мы блпже узнали друг друга и 
гл ’̂бже вникли в про5.темы и взгл.тды 
каждого из нас; это нам поможет совмест
но работать для предотвращения войны, 
которая уничтожила бы вас всех.

—  Я искренне надеюсь, —  заявил 
г-н Л. Б. Пи'рсон, —  что мой настояпгий 
визит послужит некоторым вк.тадом для 
достижения этой великой цели междуна
родного мира я  справедливоетж.

Товарищу Отто ГРОТЕВОЛЮ
Премьер-Министру Германской 
Демократической Республики

БЕРЛИН

Дорогой товариш Преосьер-Министр,
Президиум Верховного Совета ООСР ратифицировал, по представлению Совет

ского Правительства, Договор об отношениях между Союзом Советских (к»циали- 
стическнх Республик и Германской Демократической Республикой, подписанный 
20 сентября 1955 года в Москве.

Мы горячо приветствуем, что Народная палата Германской Демократическом 
Республики также единодушно одобрила этот Договор.

Тем самым Договор вступает в законную силу и отношения между нашими 
государствами отныне получают новую, прочную основу, соответствующую корен
ным интересам германского и советского народов.

Можно не сомневаться в том. что этот Договор будет решающим образом со
действовать дальнейшему развитию тесного сотрудничества и дружественных отно
шений между нашими государствами на основе равноправия, взаимного уважения 
суверенитета и невмешательства во внутренние дела.

Мы уверены также, что объединесаие уси.тий наших обеих стран в целях содей, 
ствия укреплению мира и безопасности в Европе явится важным вкладом в исто
рическое дело восстановления единства Германии как миролюбивого и демократиче
ского государства.

Примите, товарищ Премьер-Министр, сердечные поздравления Советского Пра
вительства и наилучшие пожелания дальнейших успехов и процветания Германской 
Демократической Республике, а также всему германскому народу.

4 октября 1955 года.

Н. БУЛГАНИН  
Лредседатель Совета Министров СССР.

Колхозы Армянской ССР досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок

Колхозники И работники .машинно-тракторных станций Армянской ОСР, претво
ряя в жизнь решения Пленумов ЦК КПСС по увеличению производства зерна и 
других сельскохозяйственных продуктов, развернув ооциалиютическое соревнование 
в честь XX съезда К ош vhh(ithческой партии Советского Союза, досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок. Сдача, и продажа хлеба государству продол
жается.

Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы повысили продук
тивность обшественноФо животноводства. За 11 месяцев юзяйственпого года про
изводство молока в ко.1 хозах увеличилось на 27 процентов. На 1 октября 1955 го
да с..тано государству мяса на 20 процентов, шерсти на 24 нроцентз больше, чем в 
1954 году.

Колхозы и совхозы в текущем году вырастили высокий урожай винограда и 
организованно приступили к о^ру  винограда. План заготовок винограда будет пе- 
ревыП’Олнен.

В настоящее время труженики Армении работают над тем, чтобы досрочно 
выполнить план заготовок и закупок мяса, молока, шерсти, табака и других про
дуктов сельского хозяйства и хорошо подготовиться в проведению зимовки скота.

Колхозы Смоленской области более чем в два 
раза перевыполнили план сдачи государству 

семян льна-долгунца
Колхозники, работники МТС и специалисты сельского хозяйства Смоленской 

области в 1955 году более чем в два раза увеличили посевы льна-долгуцца и на 
всей площади 133 тысяч гектаров выраетшти высокий урожай.

Труженики сельского хозяйства области, развернув социалистическое соревно
вание в честь XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, досрочно, 
1-го октября 1955 года вьгапднили государственный план заготовок льносемян на 
212 процентов. Сдано сверх плана более 60 тысяч центнеров льносемян.

Подсчитав свои возможности, льноводы Смоленщины сдадут дополнительно 
50 тысяч центнеров льносемян и выполнят государственный план заготовок на 300 
процентов. В настоящее время колхозы npncTynH.iH к сдаче государству льнотресты.

Товарищу Л О Т А Р У  В О Л Ь Ц У
Министру Иностранных Дел Германской 

Демократической Республики

Дорогой товарищ Министр,
В связи с ратификацией Президиумом Верховного Совета СССР и Народной па

латой Германской Демократической Республики Договора об отношениях между Сонь- 
зом Советских Социалистических Реси>'блик и Германской Демократической Респуб
ликой, подписанного 20 сентября 1955 года, прошу Вас принять мои самые вс- 
креняие поздравления.

Разрешите выразить уверенность, что вступление в силу этого Договора, отве
чающего национальным интересам германского и  советского народов, поведет в 
дальнейшему jTipenaeHHro Германской Демократической Ресиу'блики как неза
висимого демократического государства и вместе с тем поло1жит начало новому эта
пу в развитии отношений братской дружбы и сотрудничества между нашими госу
дарствами на благо мира и  международной безопасности,

В. МОЛОТОВ 
Министр Иностранных Дел СССР.

4 октября 1955 года.

Прием Президентом Германсной Демонратичееной 
Республики Вильгельмом Пиком Правительственной 

делегации Советского Союза
БЕРЛШ, 5 октября. (ТАСХЗ). Президент 

Германской Демократической Республики 
Вильгельм Пик принял 5 октября 1955 
года в своей резиденции Нидершеяхаузен 
руководителя Правительственной делега
ции СССР, прибывшей на праадновагние 
шестой годовщины с-о дня образов.гния 
Германской Демократической Ресот '̂бляки, 
члена Президиума и секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова, а также членов делегации:

Министра химической нромышленяостя 
СССР С. М. Тихомирова и Чрезвычайного 
и Полномочного Посла СССР в Германской 
Демократической Республике Г. М. Еуш- 
ри-на.

На приеме присутствовали Премьер-Ми- 
вистр Германской Демократической Рес
публики Отто Гротеволь и первый секре
тарь ЦК СЕПГ и заместитель Пре-мьер- 
Мишегра ГДР Вальтер Ульбрихт.

• □ □ □  -

ЧетЬре месяца работЫ ВСХВ
Пятого октября исполнилось четыре 

месяца со дня открытия Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки. За это время 
ее посетило около 8 шалиоиов человек, в 
том числе более 240 тысяч экскурсантоэ, 
прибывших из всех районов страны по 
путевкам Главного комитета выставки.

Приток посетителей на ВСХВ продол
жается. Сейчас, в солнечные осенние дни. 
она особенно хороша. На вкспонатных 
участках идет уборка поздних культур. 
Ярко зелейеют посевы озимых. Новыми 
эксшоната.ми пополняются павильоны,

В лекториях выставки еос-гоялось 900 
выступлений передовиков МТС, колхозов,

совхозов, сп€1гиа.тистов и ученых. Около 
пяти тысяч председателей колхозов, агро
номов и передовиков, участников выстав
ки провели беседы у своих стендов, рас
сказав об опыте этого года.

В про(5мотровых залах и П1жстендовых 
киноустановках демонстрируется 180 
сельскохозяйственных фильмов. Со дня 
открытия выставки эти фильмы просмот
рел» свыше четырех миллионов человек.

Выставку посетило более 960 иностран
ных делегаций и туристских грушх из 72 
стран мира.

(ТАОС).

С о р евн о ван и е  в честь  X X  с ъ е з д а  КПСС
☆  ☆

Успех рационализатора

ЗЕ.ЧЕНОДО.ТЬСК (Татарская АССР). 
5 октября. (ТА(Х). Сегодня правитель
ственная комассня подписала акт о сдаче

в эксплоатацию железнодорожного моста 
через Волгу около Свияжска.

Комиссия дала отличную оценку каче
ству работ.

Несколько месяцев назад в шариковом 
цехе подшипникового завода вышел из 
строя шарошлифовальный станок. Шли- 
фовпщк заявил мастеру цеха:

—̂ Износилась планшайба, надо заме
нить ее новой.

Планшайба крепления шлифовального 
круга на станке, предложенная эюепера- 
ментальным научно-исследовательским ин
ститутом подшипниковой промышлеоно- 
стп, изготовлялась иэ стальной поковки. 
Она имела очень сложную конфигурацию, 
на производство ее тратилось много вре
мени и труда. На изготовление такой 
планшайбы расходовалось более 2.200 
рублей.

Планшайба часто выходила из строя из- 
за быстрого изнашивания 8 резьбовых от
верстий, в которые ввинчивались болты, 
закреплявшие планшайбу в станку.

Как удешевить изготовление планшай
бы?

Разрешением этого вопроса валялся 
один из рациондллэаглров завода, меха
ник шарикового цеха Михаил Александро
вич Цветков.

Нельзя ли Заменить стальную поковку 
другой, более дешевой? После долгих изы
сканий рационализатор Цветков предло
жил делать планшайбы из чугуна. Оказа
лось, что чугунные планшайбы по проч
ности не уступают стальным, а обработ
ка их значительно проще.

М. А. Цветков стал искать способ упро. 
шения и формы планшайбы. Бы.то ясно, 
что сложность конфигурации затрудняла 
ее изготовление. Рационализатор пришел 
в выводу, .что в планшайбе много ненуж
ных проточек, выточек, бортиков. Он 
устранил их.

В новой планшайбе износ резьбовых от. 
верстий компенсируется 8-сменными «су
харями», в которые вставляются крепеж
ные болты. При выработке резьбы доста
точно сменить «сухари», и планшайба 
снова пригодна к работе.

Условная годовая экономия от предло
жения М. А. Цветкова составляет 22.370 

J рублей. Это —  подарок рациона-гизатора 
XX съезду партии. Сейчас 14 шарошлифо
вальных станков шариково'го цеха работа- 

'ю т с новой планшайбой.

Трудовой подъем

На Томском манометровом заводе в ооциалнстическом соревноваиш в честь 
XX съезда КПСС одно из тервых мест занимает коллектив штамтю®очного

г» направо) передовые работницы шталтосвочмого цела
А. В. Жданова, А. Ф. Логииова., Т. И. Орехова, выполняющие смб»шые нормы 
Бьгработкн на 2 5 0 ^ 2 7 0  процентов. Фото Ф. Хитриневича.

Годовой план—к 5  декабря

В дни предсъездовского социалистиче
ского соревнования i’cnemno трудятся 
(шлавщккн Бе1>егаевекогч) сплавного участ
ка Асиновской сплавной конторы. На Аси- 
новскив иеревалкомбинат они отправили 
уже 163 тысячи кубометров древесины. 
Это на 26.000 больше, чем в навигацию 
прошлого года.

Среди сплавных бригад дучших показа
телей за последнее время добилась брига
да, которой руководит тов. Перехожев. 
Она вьшо.тняч5Т месячные задания на 
115— 120 процентов.

На механизированной сжатке древесины 
лучших показателей добилась бригада

тов. Галтгзянова. Бригада за смену ска
тывает древесины 180— 200 кубометров 
при задании 150 кубометров.

На состоявшемся на днях собрании кол
лектив Берегаевокого сплавного участка 
взял новое повышенное обязательство. Ре
шено выполнить годовой план каииталь- 
ного строительства к 7 ноября, повысить 
производительность труда на зимней 
сплотке древесагны против плана прошло
го года на 10 процентов, сниэвггь себе
стоимость зимней аплотки древесины на 
3 процента п тем самым сэкономить 
20.000 рублей. Оилавщики обязались в 
феврале закончить все подготовительные 
работы к сплаву леса в 1956 году.

Лучших результатов в предсъездовском 
соревновании в Шегарском райпромкомби- 
нате дoбил(^я кузнечный цех. ^ллектив 
цеха уже вьгаолнил двухгодовой план и 
продолжает да;вать сверхплановую продук
цию.

В эти дни многие рабочие пошивочного 
цеха значительно перевыполняют задания 
и дают ИЗДС.ТИЯ высокого качества. Работ
ницы Галина Беязао тт Александра Бере
зикова значительно неревьшолнили годо
вые задания. На. 120 —  135 процентов 
выполняют нормы ежедневно Зинаида Рак, 
Анна Младеиова, Анна Шафран и другие.

Пошивочный цех в этом году изготовил 
более чем на 150 тысяч рублей продук
ции сверх плана. Резко снизилась себеето. 
имослъ вьтлтлкаемых изделий и повыси. 
лось из качество.

Хорошо работают мастера мебельного це
ха. Сейчас цех дает продукцию в счет
1956 1х>да. Мастера гг, Кулманаков, 
Н. Боегаган, 3. Брестган работают в счет
1957 года. Только один этот цех дал пром
комбинату около 30 тысяч рублей прибы. 
ли.

Коллектив райпромкомбината обяза;1СЯ 
выполнять годовой план к 5 декабря.

П. СТОЯНИИ.

С л о в о  д е р ж а т
На Чернореченеком лесопункте одним из 

пер^'довых является звено лесорубов, кото
рым руководит тов. Девятиряков. Вклю- 
чивншсь в пре(дсъезяовское социалистиче

ское соревноваиие, лесорубы этого звена 
обязались вьшолнять сменные задания на 
120 процентов. Свое слово они держат. В 
эти дни сменные задания ими выполня
ются на 140 и род ен тт
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Совершенствовать работу 
партийного аппарата

1— 2 октября состоялась X партий
ная конференция Тегульдетского райопа.

В отчетном докладе райкома КПСС и в 
выступлениях делегатов отмечено, что за 
отчетный период районная партийная ор
ганизация несколько улучшила организа
ционно-партийную и партийно-политиче
скую работу, добилась на этой основе не
которых успехов в решении стоящих пе
ред районом хозяйственных задач.

Участники конференции подвергли рез
кой критике райком КПСС за крупные 
недостатки в руководстве промышленно
стью и сельским хозяйством.

В Тегульдетском районе расположены 
крупные предприятия лесозаготовительной 
■промышленности. Но многие из них ра
ботают неудовлетворительно. Средне-Чу- 
лыьмский, Теп'льдетокий и Куяновскии лес
промхозы не выполняют производственных 
заданий. Как отметили выступавшие в 
прениях, основной причиной отставания 
лесной промышленности района является 
неправильное отношение руководителей 
леспромхозов в внедрению новой техноло
гии лесосечных работ, к использованию 
новой техники. В леспромхозах значи
тельная часть рабочих занята на второ
степенных работах, техника испо.тьзуется 
неудовлетворительно, низка производи
тельность труда. В Берегаевском леспром
хозе не введены в зксплоатацию и про
стаивают два локомобиля по 140 лоига- 
диных сил каждый, два паровоза, 3 ле
бедки Л-19. Тегульдетекпй леспромхоз 
все еще работает старыми методами, не 
внедряет новую технологию лесосечных 
работ. В леспромхозе есть две механизи
рованные узкоколейные железные дороги 
па паровозной тяге, но они не использу
ются, хотя все условия к использованию 
этих дорог есть. В этом повинны, прежде 
всего, руководители леепромхо.за, которые 
не сумели правильно организовать произ
водство и добиться полного использования 
техники. Дирекция и парторганизация 
леспромхоза мало заботятся об улучшении 
жилищных н бытовых условий для лесо
заготовителей, плохо организовали куль
турное и медицинское обслуживание на 
лесоучастках.

Райком партии и его промышленно- 
транспортный отдел руководят лесной 
промышленностью поверхностно, без зна
ния дела, не контролируют работу парт
организаций леспромхозов, слабо мобили
зуют коммунистов и рабочих предприятий 
на внедрение новой технологии, на мак
симальное использование повой техники.

До сих пор райком партии судил о ре
зультатах работы предприятий только по 
выполнению ими плана производства с 
валовом исчислении, но проходил мимо то
го, что на предприятиях не пспользуютгя 
огромные резервы, не выполняются зада
ния по снижению себестоимости, повыше
нию качества продукции, не выполняется 
план по производительности труда.

Делегат тов. Нефедов критиковал рай
ком партии, его промышлснно-трапспорт- 
пый отдел за то, что они мало оказывали 
практической помощи секретарям партор
ганизаций леспромхозов. Указывалось, 
что работники промышленно-транспортно
го отдела, бывая на местах, занималпсь 
больше мелкими хозяйственными делами и 
пе помогали партийным организациям ре
шать коренные вопросы производства.

Острой критике делегаты подвергли ра
боту райисполкома, который неудовлетво
рительно занимался вопросами десной 
промышленности.

Райком партии, как отмечали делегаты 
конференции, неквалифицированно руко
водит сельским хозяйством. Огромные ре
зервы, которыми располагает район для 
быстрого развития сельского хозяйства, 
используются недостаточно. Расширение 
посевных площадей идет медленно, уро
жайность сельскохозяйственных культур 
остается низкой. Из-за плохой подготовки 
и неорганизованности уборка урожая в 
ряде колхозов затянулась, что повлекло за 
собой большие потери зерна.

Неудовлетворительно работает Красно
ярская МТС. Цредседатель колхоза «Пер
вое Мая» тов. Шиянов в своем выступле
нии привел факты беспечного отношения 
руководителей МТС к организации уборки 
урожая. Из двух комбайнов, присланных 
в этот колхоз на уборку урожая, один 
оказался без ремня, а другой без динамо, 
поэтому колхозники вынуждены были ве
сти уборку урожая вручную.

Делегат тов. Игнатиков подверг резкой 
критике работу инструкторской группы 
по зоне Красноярской МТС. Инструктор
ская группа п парторганизация МТС пло
хо занимаются воспитательной работой 
среди механизаторов, слабо борются с на
рушителями трудовой дисциплины, в ре
зультате чего выработка на тракторе п 
комбайне остается все еще низкой, а 
большинство машин простаивает по раз
ным причинам. Все эти недостатки имеют 
место потому, что райком партии и его 
инструкторская группа по зоне МТС сла
бо контролировали и направляли работу 
первичных парторганизаций колхозов и 
МТС, мало уделяли внимания партийно- 
организационной и политической работе 
на селе.

Делегаты конференции критиковали 
райком КПСС и райисполком за неудовлет
ворительное решение вопросов развития 
общественного животноводства. Колхозы 
района плохо ведут строительство живот
новодческих помещений, многие из них 
не выполнили планов заготовки кормов, 
крайне неудовлетворительно идет механи
зация трудоемких процессов в животно
водстве.

На конференции отмечались недостатки 
в идеологической работе. О состоянип по
литической работы в массах райком судил 
по количеству агитколлективов, агитато
ров. Между тем. содержанием политиче
ской работы райком партии по-существу 
не занимался. Бюро райкома партии, 
отдел пропаганды и агитации не осуще
ствляли постоянного контроля за полити
ческой учебой коммунистов, слабо контро
лировали работу лекторов я  пропаганди
стов.

Всего в прениях выступило 20 человек. 
По отчетному докладу райкома КПСС при
нято еоответствуюи1ее постановление. Из
бран новый состав райкома партии и ре
визионной комиссии.

Состоялся пленум райкома КПСС. Пер
вым секретарем райкома КПСС избран тов. 
Мальцев С. Т., вторым —  тов. Тур
бин Ф. R., секретарем по зоне Краснояр
ской МТС —  тов. Окншев В. П.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ  

„Неправильное отношение к критическим сигналам печати"
В опубликованпой под таким загоаовком 

корреспсшденцип в iN5 182 «Красного Зна
мени» указывалось на неправильное отно
шение отдельных работников Томского 
электромеханического завода в вриппе- 
ским материалам .заводской многотираж
ной гаветы «Техника шахты».

Корреспонденция обсуждена на заседа
нии партийного бюро завода. Признано, 
что в корресподденции правильно вскры
ваются недостатки руководства партбюро 
газетой. Партбюро недостаточно боролось 
за повышение действенности вритяческих 
кощреслонденций, не предъявляло высокой

требо'вателыюсти к отдельным работникли,! 
не отвечающим своевременно на сигналы 
газеты.

В постановлении намечены меры по 
улучшению руко'водства газетой и повы
шению деыстренности ее материалов. Ре
дактор газеты «Техника шахты» обязан 
периодически ставить в известность бюро 
о фактах неправильного отношения со 
стороны руководящих работников на сиг
налы газеты. Секретарь партбюро обязан 
ставить на рассмотрение цеховых партор
ганизаций и партбюро все случаи непра- 
вильносо отношения к критическим мате
риалам печати.

НА ОБЛАСТНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

На снимках: справа — стенд Асиновской льносемоганцнн, на переднем плане—участница выставки, заведующая станцией М. А. Газукина с льноволок
ном колхоза имени Хрущева, Асиновско го района; слева — юный натуралист Екатерина Вибе возле стенда станции кнш1х натуралистов.

Фото П. Толмачева.

И  т Ог у п о р н о г о  т р у д а
Сотнп передовиков сельского хозяйства 

пз разных районов области, учащихся 
сельскохозяйственных учебных заведений, 
студентов, рабочих города собрались по
завчера на празднично украшенном ип
подроме, чтобы присутствовать на откры
тии областной сельскохозяйственной вы
ставки. В шесть часов вечера председатель 
Томского облисполкома тов. Васильев от
крывает выставку.

Гремят торжественные звуки Гпмна Со
ветского Союза. Посетители широким по
током заполняют ее залы.

Полеводам п животноводам, механиза
торам и специалистам сельского хозяйст
ва области нынче есть чем гордиться, 
есть что показать на выставке. Выполняя 
постановление январского Пленума ЦК 
КПСС, они добились значительных успехов 
в увеличении производства сельскохозяй
ственных продуктов. Об этом лаконично, но 
убедительно говорят цифры. Посев яро
вых хлебов в нашей области увеличился 
по сравнению с 1954 годом на 26 тысяч 
гектаров. 14 тысяч гектаров достигли по
севы под ценнейший зернофуражной куль
турой —  кукурузой. Колхозы области до
срочно, к 16 сентября, выполнили план 
хлебозаготовок, много зерна сдали госу
дарству сверх плана. Надой молока на фу
ражную корову в колхозах увеличился на 
400 килограммов. Государству сдано на
12,5 тысячи тонн молока больше, чем в 
прошлом году. Выработка па трактор в 
МТС области составила за И  месяцев те
кущего года 486 гектаров в переводе на 
мягкую пахоту. Это больше, чем за весь 
прошлый год. 47 колхозов области нынче 
стали миллиоперанц...

На областной сельскохозяйственной вы
ставке свои успехи демонстрируют 16 
колхозов, б машинно-тракторных станции, 
более тысячи колхозников, механизаторов, 
специалистов сельского хозяйства. Среди 
участников выставки —  Нарымская госу
дарственная селскциопиая станция, бота
нический сад Томского университета, сель
скохозяйственный техникум, много мичу
ринцев, юных натуралистов.

Не нужно много времени для того, что
бы обойти выставку, —  вея она разме
стилась в нескольких залах на террпго- 
рип ипподрома. Но каждый представлен
ный здесь экспонат, каждая цифра и диа
грамма вызывает волнующее и радостное 
чувство, говорит о творчестве, упорстве, 
самоотверженном труде колхознпков п ме
ханизаторов, о живых родниках народной 
инициативы, разбуженной постановления
ми партии п правительства.

...Прямо перед входом посетители вы
ставки останавливаются, любуясь тяже
лыми, будто из золота отлитыми, снопами 
пшеницы. Эту пшеницу вырастили кол
хозники сельхозартели «Победа социализ
ма», Бакчарского района. Борясь за высо
кий урожай хлебов, онп в период колоше
ния подкормили посевы зерновых супер
фосфатом е самолета, —  и результаты 
превзошли все ожидания: урожай пшени
цы составил 20 центнеров е гектара.

Целый стенд отведен на выставке круп- 
нейше.чу в области хозяйству по произ
водству зерна —  колхозу «К новым побе
дам», Шегарского района. На площади 
1.313 гектаров здесь получено по 18,5 
центнера пшеницы с гектара. Озимая 
рожь «вятка» дала на площади 908 гек
таров по 17,5 центнера зерна с гектара. 
На одной пз фотографий стенда воспроиз
ведено поле, засеянное по методу колхоз
ного ученого-новатора Т. С. Мальц''ва. 
Урожай пшеницы на этом поле составил 
24 центнера е гектара.

Вамечл'тельно потрудились, борясь за 
досрочное выполнение посгановления ян- 
мрского Плеяу-иа ЦК КПСС, механизато
ры машитшектракторных станций обла
сти —̂ трактористы. Комбайнеры, ра-бочие 
ремонтных Мчтет&рсклх. Особенно больших 
трудовых успехов добился нынче коллек
тив Поросинской МТС, достижения кото
рой демоястрируются на областной вы
ставке широкш показом. О самоотвержен
ном тру.те механизаторов, о больших де
лах говорят посетителям вы-ставки скупые 
цифры стенда. МТС досрочно, первой в 
области, выполнила план тракторных ра
бот. За 11 месяцев нынешнего года выра
ботка на трактор составила 700 гекта
ров —  на 100 гектаров больше, чем 
в 1954 году. Механизаторы станции с 
начала года сэкономп.ти 23.597 к 1шо>грам- 
мов горюче1Х>. Уборка урожая проведена 
за 28 рабочих дней. Валовой сбор зерна 
в колхозах зсшы МТС превысил прошло
годний.

Много нового, передового вошло за ис
текший год в практику колхозного произ
водства. На выставке труд1Го найти стенд, 
где бы не была представлена самая моло
дая культура Сибири —  кукуруза. Инте
рес к ней огромен. Выращиванп>*м кукуру- 
зы в нынешнем году е энтузиазмом заня
лись колхозники, спецпалисты сельского, 
хозяйства, ученые-опытники, юные мичу
ринцы. Накоплен значительный опыт, 
расширены знания об этой замечательной 
культуре, нанесен удар скептикам и мало
верам, сомневавшимся в том, что кукуру
зу можно выращивать в Сибири. «Южан
ка» прекрасно приспособилась к местным 
условиям, дает высокие урожаи зеленой 
массы п початков.

Могучие тррхметровые растения куку
рузы с тяжелыми початками в пазухах 
листьев привезли на выставку члены 
сельхозартели имени Ворошилова, Ш''гар- 
ского района. Здесь в полеводческой 
бригаде М. М. Цуканова получено по 450 
центнеров зеленой массы кукурузы с гек
тара.

На стенде Нарымской государственной 
селекционной етапцпп представлены ра
стения кукурузы, достигающие в высоту 
4 —  4,3 метра. На участке станции ку
куруза сорта «закарпатская желтая» да
ла по 1.020 центнеров зеленой массы с 
гектара.

Но главное —  семена. Не завезенные 
с юга, а свои, сибирские, выращенные на 
пашей земле, при нашем, коротком лете.

На стенде ботанического сада зрелые, 
сухие початки кукурузы лежат целой гру
дой. Длинные, усеянные блестящими пер
ламутровыми зернами, они привлекают 
внимание посетителей. Участница вы
ставки, научный сотрудник ботанического 
сада С. Н. Рыбакова подробно объясняет 
экскурсантам агротехнику выращивания 
кукурузы, получения гибридных семян,

—  Между прочим, —  говорит она, —  
до сих пор в литературе о кукурузе гово
рилось, что ее следует подкармливать 
лишь калийными удобрениями. Мы попро
бовали применить для подкормки кукуру
зы азотистое удобрение. На одном пз 
опытных участков за две недели до выб
расывания метелки мы подкормили ку
курузу аммиачной селитрой. Растения 
стали замечательно развиваться. За день 
они подрастали на 10 сантиметров.

Свой вклад в изучение кукурузы висе
ли и школьники-мичуринцы станции 
юных натуралистов. Весной на своем 
опытном участке они посадили 9 различ
ных сортов кукурузы. Здесь была и «пио
нерка», и «партизанка», и «зубовид
ная»... Сейчас на стенде юных натурали
стов посетителп сидят крупные, вызрев
шие початки. В представленных тут же 
альбомах, которые с удовольствием дает 
посмотреть экскурсантам школьница Люда 
Амельченко, можно найти много ценных и 
тонких наблюдений, которые говорят о 
любознательности и трудолюбии юных 
мичуринцев, их горячем стремлении по
мочь колхозам области быстрее освоить 
новую культуру.

—  Мы впятером выращявалл кукуру
зу НА ПОЛЯХ колхооа «Единый труд», 
Томского района, —  рассказывает школь
ница Люда Амельченко. —  Получили 40 
килограммов семян... А на участке пашен 
станции школьница Наташа Касимова вы
растила на площади 50 квадратных мет
ров 600 килограммов зеленой массы куку
рузы и 20 килограммов семян.

Большая толпа экскурсалтов окружила 
участницу выставки, агронома-садовода 
колхоза имени Калинина, Кожевнпковско- 
ро района, Э. Эрнис, Невозможно равно
душно пройти mhlMo огромных яркокрас
ных помидоров, удивительно свежих, буд
то только что с грядки, —  огурцов, ар
бузов с яркой и СО«1НОЙ мякотью.

—  Скажите, арбузы ©ы самп выра
щиваете?

—  Нельзя ли получить семян ваших 
удивительных помидоров?

—  А вы KTO-^nblTHJffiR?
— Да. Можно сказать, опытник,— сдер

жанно улыбается Э. Эрнкс. —  Опыты 
помогают мне повышать урожайность пло. 
дов, овощей, а значит, —  и доход кол
хоза.

Много лет отдала Э. Эрнис работе в 
колхозном саду. Под ее руководством здесь 
ведется аккяаматизащия и получение гиб
ридных сортов помидоров, огурцов, выра
щиваются яблоки, арбузы...

—  Я поддерживаю связь с садоводами 
и овощеводами Алтая, Казахстана, Даль.

пето Востужа,— рассказывает 9. Эрнис. —  
Сейчас у меня в саду 14 сортов помидо
ров, несколько сортов огурцов, .яблок. 
Помидоры сортов «рижский» и «кар- 
нсевский» дают прекрасный урожай. В е с ,^  
одного плода этого сорта достигает кило
грамма. На выставке представлены экзем
пляры по 500— 650 граммов. Это поми
доры, снятые уже в сентябре. Из огурцов 
очень хорош сорт «алтайский скороспе
лый» —  высокоурожайный, морозостой
кий. Характерно, что огурцы этого сорта 
совершенно не желтеют.

Нынче в колхозе хорошо вызрели арбу
зы скороспелого сорта «стоке». С площа
ди 1 гектар их собрали 100 центнеров.

С восхищением останавливаются посе
тители возле стенда одного из старейших 
сибирских мнчуринцев-садоводов Николая 
Васильевича Перова. Здесь можно увид-еть 
и огромные пятисотгрзммовые яблоки 
сорта «ап-орт», и нежнейшие плоды сор
тов «сары-еинап», «aiHiic», «белый на
лив», «боровинка»...

—  В MoeiM саду —  50 сортов яб.ток,—  
рассказывает Николай Васильевич. —  
Обратите внимание на сорт «Евстратен- 
ко». На мой вэмяд, он заслуживает рас
пространения. Деревца его очень Mopjoo- 
СТ01Ш 1 , растут в полный рост, плоды мо
гут сохраняться до будущего урожая. Лет 
50 тому назад я завез из Омска несколь
ко саженцев этого сорта.

Посетители выставки видят на стенде 
Н. В. Перова спелые желтоватые грозди 
винограда. 20 лет потратои он, чтобы 
вырастить его из семян и акклиматизиро
вать. Нрекрасный урожай нынче дала ^ 
вишня. Со 150 деревцов Н. В. Церов со- iL 
брал более центнера ягод, *

.. В зале, отведенном для показа дости
жений животноводов, бросается в глаза 
стенд кол.хо;?а имени Шверника, Коскевни- 
коэского района. Здесь рассказывается об 
успехах колхоза в раавптпп свиноводства.
За истекший сельскохозяйстве|Цный гол на 
•свиноводческой ферме получено в среднем 
но 20,5 поросят от каждой свиноматкп, 
откормлено и сдано государству по 16,5 
центнера свинины на каждые 100 гек
таров пашни.

—  Работники нашей фермы нынче не
плохо поработали, —  рассказывает участ
ник Всесоюзной и об.тастной сельскохо'зяй. 
ственных выставок, заведующий фермой 
Артур Янович Звирбулис. —  Свинарка 
Неллия Клявиньш получила в среднем по 
26,2 поросят от каждой свиноматки, 
Катрина Дэенис —  по 23,9 поросят. 
Только в порядке дополнительной оплаты 
каждая из них получит не менее 20 по
росят.

... До вечера не прекращается людской 
поток на областную сельскохозяйственную 
выставку. Колхозники, механизаторы, опе- 
цпалисты сельского хозяйства находят 
здесь лгчого ценного, поучительного, обо
гащаются драго-ценным опытом получения 
высоких урожаев, повышения продуктив
ности животных.

А. ЛУГОВЦОВА.

Германская Демократическая Республика- 
оплот миролюбивых сил немецкого народа

7 октября исполняется шесть лет со 
дня образования Германской Демократиче
ской Республики. Эта знаменательная да
та является нацнональным цраздником 
всего немецкого народа. Вместе с герман
ским народом эту историческую дату от
мечают все народы могущественного со
циалистического лагеря, все миролюбивое 
человечество,

Образование Германской Демократиче
ской Республики явилось, как указывал 
Ц. В. Сталин, поворотным пунктом в ис
тории Европы. В результате создания ГДР 
был заложен прочный фундамент воссое
динения немецкой нации, мощная база 
борьбы за единую, демократическую д ми
ролюбивую Германию.

За истекшие шесть лет Германская Де
мократическая Республика проделала боль
шой и победон-осный путь в своем разви
тии, превратилась в оплот всех миролю
бивых спл немецкого народа. В народном 
хозяйстве республики полностью лнквилп- 
ровано владычество промышленных п фи
нансовых монополий, уничтожено юнкер
ское землевладение. Это привело в круше
нию политического господства моноп-олий 
и помещиков в государстве. Тем самым на 
одной третл территории Германии с кор
нем вырван милитаризм, созданы условия 
для мирноно социалистического строитель
ства.

Взяв в-тасть в свои руки, трудящиеся 
Германской Демократической Республики с 
8fflTy3Ha3MOM принялись за упрочение но

вого общественного и  государственного 
строя, за строительство новой, свободной 
жизни. Рабочий класс ГДР, руководимый 
Социалистической единой партией Герма
нии, в нерушимом союзе с трудящимся 
крестьянством объединил все демократиче
ские и патрлотяческне силы германского 
народа в едином Национальном фронте, 
возглавил его борьбу против опасности 
возрождения милитаризма, за объединенле 
страны, за демократическую и миролюби
вую Германию.
. «На востоке Германии,— подчеркнул то- 
варип; Н. А. Булганин 17 сентября 1955 
года во время переговоров между Прави- 
тельственны1ми делегациями (ХХ)Р и 
ГДР, —  свершились ве.1 икле демократиче
ские преобразования, в результате кото
рых у власти встал сам яаро.д, немецкие 
рабочие, крестьяне, трудовая интеллиген
ция. Впервые в истории Германии ооздано 
и успешно развивается действительно ми
ролюбивое и демократическое государство, 
воплотившее в себе лучшие идеалы, за 
которые долгие годы боролись передовые 
люди Германии».

Крепнет и все более успешно развивает, 
ся экономика Германской Демократической 
Республики. В ходе осуществления пер
вого пятилетнего плана выпуск промыш
ленной продукции более чем удвоился. 
Развивая промыньтенность, трудящиеся 
ГДР настойчиво преодолевают трудности, 
которые- были порождены расколом Герма- 

I ни,и на две частя, нарушившим экономи

ческие связи, складывавшиеся в течение 
длительного времени. Для обеспечения 
планового снабжения народного хозяйства 
сырьем и 'iKkayOaopHKaTaMH в республике 
построен и реконструирован ряд крупных 
предприятий ведущих отраслей промыш
ленности. В частности, созданы такие 
крупные предприятия тяжелой индустрии, 
как металлургический комбинат «Ост» во 
Франк-фурте-на-Одере. металлургический 
комбинат имени И. В. Сталина в Сталнн- 
штадте и другие.

С каждым годом в Германской Демокра
тической Респуб.тике в<ирастают темпы 
развития промьш.тенного производства. 
Если в 1954 г. тшшы прироста промыш
ленного производства составляли 10 про
центов, то в первом и втором кварталах 
1955 года они поднялись до 12 процен
тов. При этом темпы роста продукции 
важнейшта отраслей тяжелой индустрии 
значительно превышают темпы роста про
дукции всей промышленности. Это отно
сится, П1кжде всего, в производству чугу. 
на и стали, оборудования для прокатных 
заводов, кузнечного оборудования, энерге, 
тических машин, тракторов и грузовых 
автом-обилей.

Таким образом, волей и усилиями не
мецкого народа, а также б.тагодаря брат
ской помощи бзветского Союза и стран 
народной демократии в ГДР создана зна
чительная тяжелая промышленность. Все 
попытки внешних и внутренних врагов 
помешать индустриальному развитию ГДР,

использовать раскол Германии для ослаб
ления экономики ГДР потерцели крах.

В промышленности Германской Дй«>кра- 
тической Республики господствующим 
стал социалистический сектор. В 1944 
году на ньшепгней территории ресиу'блики 
крупные капиталистические монополии^ 
концентрировали в своих руках почти 
60 процентов промьппленного производ
ства. В конце 1954 года около 86 про
центов промышленного производства уже 
приходилось на долю социалистического 
сектора. В 1955 году социалистический 
сектор в промышлеошости еще более воз
рос.

На основе неуклонного промышленного 
подъема растет сельское хозяйство ГДР. 
Дромьипленность ежегодно направляет в 
сельское хозяйство большое количество 
тракторов, коогбайно», сеялок, жаток, мо
лотилок и других машин. Уже в 1953 го
ду машинно-тракторные станции респуб
лики располагали более чем 23 тысячами 
тракторов. Благодаря успешному разви
тию химической промышленности сельское 
хозяйство получает все более минеральных 
удобрений.

Все это способствует подъему урожай
ности полей и увеличелию валового сбо
ра зерна и других оельскохадяйствелных 
культур. ГДР —  одна пз немногих стран 
мира, где отмечается значительный рост 
урожайности с гектара по сравнению е до
военным периодом. Например, в 1954 году 
урожайность в республике была почти на 
одну пятую выше уровня 1934— 1938 го
дов.

Тптдящееся крестьянство ГДР, убеж
даясь в преимуществах крупного механи
зированного хозяйства, все более активно, 
на основе полной добровольности создает 
производственные сельскохозяйственные 
кооперативы. Уже в прошлом году в рес

публике насчитывалось свыше 5 тысяч 
производственных кооперативов, которые 
обрабатывали более 13 процентов полез
ной сельскохозяйственной площади.

Рост про1мЬгшленности и сельского хо
зяйства ГДР обеспечивает неукЛ’Онный 
рост материального благосостояния трудя
щихся. В 1954 году доходы населения 
возросли по сравнению с 1953 годом на 
12 процентов, причем доходы рабочих 
и с.Ц'жащих повысились на 14 процентов. 
Производство товаров массового потреб
ления увел1гчилось в том же 1954 
году в сравнелни с 1953 годом на 16 
процентов.

По пути дальнейшею подъема идет в 
Германской Демократической Республике 
культурное строительство. «Еще никогда 
в Германии, —  указывает президент ГДР 
товарищ Вильгельм Пик, —  не было так 
много сделано для развития науки и 
культуры, как в ГДР». Достаточно ска
зать, что вместо 20 университетов и выс
ших школ, которые работали в республи
ке в 1950 году, сейчас имеется уже 46. 
Расходы на развитие культуры и науки 
возросли с 1,7 миллиарда марок в 1951 
году до 3,2 миллиарда марок в 1954 году.

Благодаря осуществлению политики .чи
ра и дружбы между народами ГДР заняла 
достойное место среди миролюбивых госу
дарств, завоевала международный автори- 
тег и доверие. Неизменно расширяются и 
крепнут ее международные связи. В на
стоящее время республика ведет торгомю 
почти со ста странами, и прежде всего с 
Советским Союзом и странами народной 
демократии. Двадцать капиталистических 
государств заключили с ГДР долгосрочные 
торговые соглашения.

Германская Демократическая Республи
ка связана тесными узами дружбы с Со
ветским Союзом, со всеми странами со

циалистического лагеря. С первою дня 
существования ГДР Советский Союз уста
новил с ней дружественные отношения, 
которые с каждым годом все более расши
ряются и укрепляются.

Больпшм вкладом в развитие друже- 
ствеаыою сотрудничества между обеими 
странами явилось опубликованное в марте 
1954 года решение Советского правитель
ства об установлении с Германской Демо, 
кратической Республикой таких же отно
шений, как и с друтими^суверенными го
сударствами. Это решение Советского пра
вительства открьио перед ГДР новые ши
рочайшие перспективы на пути мирн-ою 
развития. •

Новый исторический этап в развитии 
отношений между СССР и ГДР знаменуют 
собой итоги MOCKOKK1II  переговоров .между 
Правительственными делегациями СоВ’ЗТ- 
скою Союза и ГДР. Подписанный в ре
зультате переговоров «Д'Оговор об отноше
ниях между Союзом Советских Социали
стических Республик и Герсяанской Демо
кратической Республикой», как и другие 
документы, представляет выдающийся
шаг в развитии и укреплении дружест
венных отношений между СГСР и ГДР. 
Договаривающиеся стороны торжественно 
подтвердили, что отношения между ни.мп 
основываются на полном равноправии,
взаимном уважении суверенитета и невме
шательстве во внутренние дела. В соот
ветствии с этим Германская Демократичен 
ская Респутб-тика свободна в решении воп* 
^сов  своей внутренней и внешней поли
тики, включая взаимоотношения с Гер
манской Федеральной Республикой, а так. 
же развитие отношений с другими госу
дарствами.

Обе договаривающиеся стороны, как 
указывается в Заключительном коммюни-



П гт и щ » , 7 «ттаирл 1955  г . М  198  (97 9 4 1 К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Решения есть, а дела нет
в  Каргасокском районе затягивают 

подготовку к зимовке скота
Из года в год в Каргасокском районе 

вимнее содержанпе скота проходит неорга
низованно. О подготовке к знноаке скота 
здесь начинают заботиться, когда ударят 
первые заморозки.

Так происходит и нынешней осенью. 
Приближается зима. Сотни голов крупно
го рогатого скота, свиней, лошадей нужно 
переводить на стойловое содержанпе. Од
нако в ряде колхозов скот размещать не
где. Нужно было построить в колхозах 5 
коровников, б телятников, 5 свинарников. 
Ни один из этих объектов не д-остроен. 
Колхозы имени Маленкова, «1-е Мая», 
«Большевик», имени Калинина, имени 
Ленина а другие к строительству новых 
коровников и телятников еще не присту
пали. Свинарники строятся только в кол
хозах «Заря революции» и имени Ильича. 
Строительство кошар и птичников еще не 
начато.

Не хватает помещений для крупного ро
гатого скота в колхозах имени Сталина, 
«1-е Мая», имени Маленкова и других. В 

колхозе Емени Маленкова в двух 
скотных дворах можно рааместать 
только 200 коров, а их здесь имеется 
250. В дойном стаде колхоза имени Ста
лина свыше 350 коров, а скотный двор 
только на 120 голов. Где будут раз
мещены остальные животные, неизве- 

■%' стно. Правление колхоза планировало по
строить второй коровник, но вместо него 
вдесь почему-то строят конюшню.

Плохо обстоит дело и с завершением 
переходящего строительства. Из 6 коров
ников, строительство которых начато в 
прошлом году, не сдано в эксплоатацию 
ли одного. В сельхозартелях «Заря юошу- 
низма», имени Сталина вот уже два года 
строятся телятники, а в колхозе имени 
Маленкова три года —  конюшня.

Большая часть скота будет зимовать в 
помещениях, которые ЕП'ждаются в теку
щем и капитальном ремонте. В колхозе 
имени Сталина во всех жпвотновюаческих 
помещениях нужно перестлать полы, про
конопатить сте-ны, перекрыть крыши, 
утеплить окна, но ничего этого пока не 
делается. Ремонт животноводческих поме
щений начат только в 2— 3 колхозах

Руководителей Каргасокското района 
нельзя упрекнуть в том, что они не ин
тересуются пропзволетвепным строитель
ством в колхозах. Райисполком выносит 
одно за другим решения по этому вопро
су. План на нынешний год был утвержден 
еще в декабре п.ротлото года. Но беда в 
том, что выполнение решений контроли
руется плохо, и они остаются на бумаге.

В нынешнем году райком КПСС и рай
исполком трижды принимали объединен
ные решения о строительстве и ремо<лте 
животноводческих помещений. В каждом 
из них указывалось, что колхозы плохо 
готовятся к чзиме, срывают план стр^ш- 
тельства новых и ремонт старых скотопо- 
мещений, не обеспечивают скот н^пбходп- 
ыым количеством кормов на стойловый 
период. Однако ни одно из этих решений 
полностью не выполнено. Постановлением 
от 7 июня, например, райком партии и 
райисполком обязали шефствующие над 
колхо.зами организации района построить 
на животноводческих формах 15 скотопо- 
ме.щснпн, достроить 2 коровника и о.дпи 
конный двор. Руководители организаций 
и предприятий положили это реигение под 
сукно, к  строителмтву новых животно
водческих помещений почти никто из ше
фов не приступал.

Райком партии, райисполком неодно
кратно указывали председателям колхозов 
на необходимость соз.дания постоянных 
строительных бригад. По плану в 17 стро
ительных бригадах должно работать свы
ше 140 человек, но'сейчас насчитывается 
только 30. Правлр51ия колхозов имени Су
ворова, «Победа», имени Ильича выдели
ли на строительство лишь до 2— 3 плот

ника, & на строящихся объектах колхозов 
имени Калинина, имени Ленина работает 
по одному человеку.

В своем последнем решении, принятом 
в конце сентября, райком партии и рай
исполком обязали правления колхозов за
кончить ремонт и строительство животно
водческих помещений до перевода скота 
на стойловое содержание. Это значит, что 
в оставшееся время нужно проделать та
кую работу, которая была рассчитана на 
целый год. При существующих же темпах 
строительства животноводческих помеще
ний они не будут сданы в эксплоатацию 
п к следующей осени. В колхозе имени 
Балинина, например, в новом коровнике 
за 9 месяцев положено всего лишь 6 ря
дов.

Приняв очередное решение, райком 
партии и райисполком ничего конкрет
ного, что обеспечило бы безусловное вы
полнение этого решения, не предприняли, 
организаторской работой на местах это ре
шение подкрепляется крайне слабо.

В районе плохо обстоит дело с заготов
кой кормов. В колхозе имени Сталина за
готовлено сена почти на 900 тонн мень
ше, чем предусмотрено планом. В сель
хозартели имени Маленкова недостает 500 
тонн грубых кормов. В колхозе «Заря 
коммунизма» по плану требуется сена 
4.700 тоин, имеется толым) 3.400 тонн. 
Сетуя на недостаток сенокосных и паст
бищных угодий, руководители отдельных 
колхозов не приняли, однако, никаких 
мер, чтобы выкосить всю траву на имею
щихся покосах. В том же колхозе имени 
Сталина не выкошена трава на площади 
1.200 гектаров, в артели «Заря комму
низма» —  с площади около тысячи гекта
ров, а в целом по району трав нс выкоше
но е площади более 5.000 гектаров. Не
допустимо затягивается скирдование сена. 
До сих пор оно лежит нет^ранньЕм на 
площади около тысячи гектаров.

Как и в прошлом году, в большинстве 
колхозов нынче очень плохо выполняется 
плац механизации трудоемких процессов в 
животноводстве. В этом во многом повин
на 1МШ1Ашевская контора «Водстрой», ко
торая зачастую не доводит начатое дело 
до конца. Не закончив работы в одном 
колхозе, работники конторы уезжают в 
другой. В колхозе «Путь к коммунизму» 
механизация ферм была начата 3 года то
му назад. Что же за этот период сделала 
контора «Водстрой»? В актах, по которым 
представители конторы сдали колхозу вы
полненные и!^и работы, указывается, что 
установлено 45 комплектов автопоилок, 
проложено 250 погонных метров внутрен
ней сети водопровода, построена подвесная 
рельсовая дорога протяженностью 300 по
гонных метров и т. д. Но этим актам ве
рить нельзя. Вместо 45 комплектов авто
поилок в действительности установлено 
только 30, причем они ни один день не 
действовали. Водопроводных труб проло
жено только 150 метров, а общая дли11а 
подвесной дороги составляет лишь 190 
метров. Внутрифермекпй транспорт также 
не действует. Вместо 4 вагонеток, указан
ных в одном из актов, в действительности 
имеется на подвесной дороге только 3 и 
те неисправны. В актах приемки за 1952 
год указывается, что работниками конто
ры «Водстрой» установлены напорные 
вентили на водопроводных трубах и воб- 
духопроводе доильного агрегата, произве
дены монтаж и установка доильных ма
шин, за что колхоз уплатил конторе свы
ше 11 тысяч рублей. На самом деле ниче
го этого не сделано. Доильный агрегат и 
сейчас еще лежит нераспакованным на 
складе.

Время уходит. Каргасокско^гу райкому 
партии п райисполкому необходимо при
нять решительные меры, чтобы ликвиди
ровать недостатки в подготовке к зимов
ке скота.

Н. СТАДУХИН.

Н о в а я  б р о ш ю р а
Об.тастны!м утгравлением сельежого ю - 

вяйства издана б^шюра «За дальнейший 
подъем животноводства в колхозах Томской 
области». В брошюре опубликованы мате
риалы по кошвводству, крупному (рогатому

скоту, свиноводству, птицеводству, пчело
водству и звб1роводству. Авторы статей —  
председатели колхозов, зоотехники, за
ведующие фермами и другие работники 
животноводства.

ке о переговорах, выразили твердое убеж
дение в том, что этот договор будет содей- 
ствовать укреплению и дальнейшему раз
витию сложившихся между СССР и ГДР 
дружественных отношений и тесного сот
рудничества. Обе стороны убеждены так
же в tolm, что договор явится важным 
фактором укрепления мира и безопасности 
в Европе и будет тем самый способство
вать восстановлению единства Германии 
как миролюбивого я демократического 
государства.

Парижские соглашения 1954 года, по
влекшие за собой ремилитаризацию Запад
ной Гер.мании и вступление ее в Северо
атлантический военный союз (НАТО), со
здали серьезный барьер в разрешении гер
манского вопроса. Договор об отношениях 
между СССР и ГДР учитывает это новое 
положение. В этих условиях остается 
единственно правильный выход из сло
жившегося положения —  передать реше
ние германского вопроса в руки сасшх 
неедев. Среди населения обеих частей 
Гер.чанни все 6o.iee популярным становит
ся лозунг: «Немцы, за один стол!».

Германская Демократическая Республи
ка является суверенным государством. 
Она признана рядом стран Европы и 
Азии, в том числе jbjtjh великими держа
вами —  Советским Союзом и Китайской 
Народной Республикой. Договор об отно
шениях между Советским Союзо-м и Гер
манской Демократической Республикой бу
дет служить делу дальнейшего укрепле
ния международного престижа ГДР, а так
же ее государственного суверенитета.

Договор об отношелиях между СССР и 
ГДР вместе с тем будет содействовать 
сближению обоих германских государств и 
явится важным вкладом в дело воестаг

Прибытие в Берлин Правительственной делегации
Советского Союза

новлення единства Германии как миролю
бивого и демократического государства.

Существование Германской Демократи
ческой Республики является исторической 
реальностью. Она представляет миролюби
вые силы всего немецкого народа. Ее мне
ние должно быть учтено так же, как и 
мнение Германской Федеральной Респуб
лики, при определении дальнейших судеб 
Германии.

Трудящиеся Германской Демократиче
ской Рбсщ’блнки отмечают национальный 
праздник дальнейшим укреплением своего 
рабоче-крестьянского государства. Обще
ственный и государственный строй i ГДР 
ныне прочен, как ажкогда. Правительство 
ГДР, выступающее последовательно за 
дальнейшую разрядку международной на
пряженности. за обеспечение коллектив
ной безопасности в Европе, за соглашение 
между обеими частями Германии в интере
сах разрешения самого главного общена- 
цио1шьно14) вопроса —  воссоединения 
страны на мирных демократических осно
вах, пользуется глубоким уважением и 
доверием всего немецкого народа.

«Трудящиеся Ге?шанской Демократиче
ской Республики, —  отметил в своем вы
ступлении в ходе переговоров между пра
вительственными делегациями Советского 
Союза и ГДР товарищ Н. С. Хрущев, —  
стали на путь социалистического строи
тельств . Это великое историческое с р ы 
тие в жизни немецкого народа».

В день знаменательной годовщины ео- 
ветский народ шлет германскому народу 
самые искренние поздравления и желает 
ему новых выдающихся успехов в борьбе 
за единство своей родины, за строитель
ство новой, социалистической жизни.

а  МАКАРЕНКО.

ВЕРДИН, 5 окт5гбря. (ТАСС). Сегодня в 
Берлин для участия в праздновании ше
стой годовщины 00 дня образования Гер
манской Демократической Реслублики щ)И- 
была Нраэительственная делегадия Совет
ского Скчова в составе члена Президап'ма 
и секретаря Цеятральвото Комитета КПСС 
М. А. Суслова (глава делегации) и Мини
стра химической промышленности СССР
С. М. Тихомирова.

В состав делегации кхоцгг также Чро-з- 
вычайный и Полномочный Посол СССР в 
ГДР Г. !4. Пушкин.

На Берлннском аэродроме Шенефельд, 
украшенном флагами Германской Демокра
тической Республики, СССР и стран на
родной демократии, Правительстврнную 
делегацию Советского Союза встречали 
преммр-мшпгстр ГДР 0. Гротеволь, пер
вый секретарь ЦК СЕПГ и заместитель 
премьер-министра ГДР В. Ульбрихт, заме
ститель премьер-министра и министр ино
странных дел ГДР Л. Вольц, заместители 
пр€«мьер-жин'нетра ГДР В. Штоф, 0. Нуш-

|ке, П. Шолъц, Г. Лох, первый заместитель 
председателя Народной палаты ГДР Г. Ма
тери, члены Политбюро ЦК СЕПГ К. Шир- 
деван и Ф. Эльснер, кандидат в члены 
По.титбютю ЦК СЕПГ Г. Варике, секретари 
ЦК СЕПГ Г. Циллер, П. Вандель, А. Бор
ден, К. Хатор, председатель государствен
ной плановой вомяссии Б. Лейшнер, ми
нистры ГДР К. Вах, К. Вестфаль, Э. Кра
мер, X. Беньямпн, Г. Рейхельт, ответст
венные сотрудники министерства изост- 
pairabn дел ГДР.

На аэродроме Советскую правитель
ственную делегацию встречал Чрезвычай
ный и Полномочный Посол СССР в ГДР 
Г. М. Пушкин.

Среди встречавших на аэродроме нахо
дились представители командования груп
пы советских войск в Германии, предста
вители демократических партий и массо
вых организаций, а также ответственные 
сотрудшЕКл посольства СССР в ГДР.

На аэродром для встречи Советской пра
вительственной делегации прибыли члены

правятельствеяной делегации Румынской 
Народной Республики во главе с замести
телем председателя Совета министров Ру
мынской На1родной Республики и членом 
Политбюро ЦК Румынской рабочей партии 
Петре Борила, а также главы посольств и 
миссий, аккредитованные в Германской 
Демократической Реслублиле.

Прш встрече был выстроен почетный 
караул и были исполнены государствен
ные гимны СССР и riJP.

Глава Советской правительственной де
легации М. А. Суслов сделал на аэродроме 
следующее заявление:

Товарищ премьер-зсанистр, товарищи и 
друзья!

Разрешите выразить вам свою призна
тельность за теплую дружескую встречу, 
оказанную Советской правятельствекной 
делегации, и передать горячий дружест
венный привет от советского народа жи
телям вашей столицы —  Берлина и все

му населению Геряадгской Дежжратиче- 
ской Республики.

Наша делегация припыла в Бсфшш для 
того, чтобы отметить вместе с вами зка- 
менательну'ю дату —  шестую годовщину 
образования Германской Демократической 
Республики и отметить успехи вашего на
рода в строительстве новой свободной ми
ролюбивой демократической Гермапии.

Мы с удовлетворением отмечаем, что 
между Советским Союзом и Гермашякюй Де
мократической Республикой устаношлись 
и с каждым годом крепнут хорошие дру
жеские отношения. Этот факт имеет ог
ромное значение для дальнейшего эконо
мического и культурного развития наших 
стран, а также для ущючения мира во 
всем мире.

Будем я  вшредь укреплять дружбу 
между нашими странами, как этого требу
ют жизненные интересы наших народов.

Еще раз оерде^шое спасибо за тешую 
встречу.

Пребывание делегации Верховного Совета СССР в Югославии
БЕЛГРАД, 5 октября. (ТАСС). Вчера ут

ром дедегащня Верховного Совета CXXiP на
несла визит председателю Союзной народ
ной скупщины ФНРЮ Ыоше Пьяде. Во 
время визита глава делегации А. П. Вол
ков поблагодарил М. Пьяде и присутство
вавших депутатов скупщины за друже
ский прием, который оказывается всюду 
депутатам Верховного Совета СССР. Кон
такт, установленный между парламента
ми Югославии и Советского Союза, заявил
A. П. Волков, будет способствовать даль
нейшему укреплению ваших дружествен
ных связей и упрочению мира между на
родами.

Приветствуя депутатов Верховного Со
вета СССР, Моша Пьяде сказал, что лич
ный и непосредственный контакт имеет 
огромное значение для взаимного ознаком
ления и обмена опытом во всех областях 
жизни стран. У нас, подчеркнул М. Пья
де, вы будете иметь возможность познако
миться со всем тем, чего Югославии уда
лось достигнуть. Я надеюсь, что ваше 
пребывание в нашей стране будет плодо
творным для дальнейшего укрепленпя 
связей между нашими странами.

В тот же день советская делегация воз
ложила венок на могилу неизвестного сол
дата на Авале. Надпись на венке гласит: 
'<0т делегации Верховного Совета СССР 
югославским воинам, павшим в борьбе за 
независимость своей родины».

После возложения венка представитель 
белградского гарнизона подполковник
B. Петрович беседовал с депутатами о бо
евых действиях югославской и советской 
армий по освобождению Белграда. Затем 
делегация Верховного Совета СССР посе
тила кладбище югославских п советских 
воинов, павших в боях за освобождение 
Белграда, и возложп.та венки к иодножию 
памятников.

Днем делегация Верховного Совета 
СССР присутствовала на обеде, устроен
ном в ее честь в здании Скупщины пред
седателем Союзной народной скупщины 
Югославии Мошой Пьяде.

Перед обедом М. Пьяде, председатель 
Союзного веча В. Зечевич, председатель 
веча производителей И. Божпчевпч п де
путаты скупщины в дружественной, 
оживленной беседе рассказали депутатам 
Верховного Совета СССР о деятельности 
парламентских органов ФНРЮ, ответили 
на ряд вопросов.

Во время обеда, прошедшего в исклю
чительно теплой обстановке, М. Пьяде и 
А. U. Волков обменялись речами. В своей 
приветственной речи М. Пьяде сказал:

Дорогие друзья, представители Верхов
ного Совета Советского Союза, товарищи!

Я счастлив, что мне представилась воз
можность от всего сердца приветствовать 
вас, представителей Верховного '’Совета 
Советского Союза и пожелать вам всего 
хорошего во время пребывания в Федера
тивной Народной Республике Югославии. 
Недавно из вашей великой, прекрасной 
страны возвратилась наша парламентс;;ая 
делегация, где она была так сердечно 
встречена вами, народными депутатами и 
народами Советского Союза. Она возврати
лась убежденная не только в больших до
стижениях и огромных д;озйдательных 
усилиях советских людей, но также и в 
их искренних стремлениях к прочному 
миру и мирному сотрудничеству между

народами и государствами. Я также хочу 
подчеркнуть, что наша парламентская де
легация вернулась из Советского Союза 
убежденной в искренних симпатиях со
ветского народа к народам Югославии и в 
его всесторонней и искренней поддержке 
политики сотрудничества и дружбы между 
Советским Союзом и Федеративной Народ
ной Республикой Югославией.

Народные депутаты и народы нашей 
страны видят в вашем посещении Юго
славии не только выражение достигнутых 
результатов в нормализации отношений 
между нашими странами, но и желание 
двух правительств путем взаимного озна
комления и взаимного понимания практи
чески обеспечивать и последовательно 
проводить в жизнь белградскую деклара
цию.

Мы придаем большое значение вашему 
посещению нашей страны, тем более, что 
мы твердо верим, что личные контакты 
государственных деятелей и народных де
путатов. как и понимание действитель
ных стремлений и настроений народов и 
государств является самым верным путем 
к взаимному укреплению доверия, столь 
необходн.мого нынешнему миру.

Считаю, что я разделю ваше мнение, 
если скажу, имея в виду печальное про
шлое, что такое успешное и сравнительно 
быстрое развитие наших отношений было 
возможным благодаря истинно демократи
ческим принципам, на которых в настоя
щее время основываются отношрния меж
ду нашимп странами в духе белградской 
декларации. Этот исторический документ, 
под которым стоят подписи президента 
ФНРЮ товарища Тито п Председателя Со
вета Министров СССР товарища Булганп- 
!!а, заложил основу дружеского и прочно
го сотрудничества двух государств и в 
значительной степени способствовал ук
реплению международного мира, безопас
ности и сотрудничества.

Дорогие друзья, я рад, что нашей скуп
щине представилась возможность пока
зать вам. представителям Верховного Со
вета СССР, прибывшим в нашу crpairy, 
все, что вы желаете в ней видеть —  ее 
достопримечательности, природные богат
ства, ее хозяйственное и политическое 
развитие, ее общественное и политиче
ское устройство. Мы верим, что вы буде
те иметь полную возможность путем нопо- 
ередственного контакта с гражданами 
Югославии ознакомиться с жизнью и уси
лиями наших людей, е их взглядами, чув
ствами и стремлениями, Я надеюсь, что 
вы убедитесь в полной поддержке наши
мп народами политики сотрудничества и 
дружбы с вашей страной и в том, что онп 
питают к советским народам дружеские 
чзшетва. Я считаю, что вам представится 
возможность убедиться в том, что усилия 
советского руководства в деле развития 
миролюбивых и дружеских отношений с 
нашей страной так же, как и предприня
тые им шаги, направленные на смягче
ние международной напряженности, не 
только хорошо известны нашим людям, 
но и весьма ценятся ими. Так же 
как им хорошо известны и полу
чают высокую оценку любые шаги других 
стран, предпринимаемые в том же направ
лении. Надеюсь, что вы будете иметь 
возможность увидеть, что последователь
ная, принципиальная, демократическая и 
миролюбивая внешняя политика нашего

правительства, политика активного сосу
ществования, активного сотрудничества и 
дружбы со всеми странами, желающими 
такого сотрудничества, глубоко укорени
лась в мыслях а сердцах наших людей.

М. Пьяде провозгласил здравицу за 
прочное и дружественное сотрудничество 
между Советскиза Союзом и Югославией.

Отвечая на приветственную речь М. 
Пьяде, руководитель делегации Верхов
ного Совета СССР А. П. Волков сказал:

Товарищ председатель! Дорогие товари
щи!

Делегация Верховного Совета СССР, 
прежде всего, хотела бы выразить сердеч
ную благодарность Союзной народной 
скупщине Федеративной Народной Респуб
лики Югославии за приглашение Верхов
ному Совету СССР посетить вашу замеча
тельную страну и ознакомиться с жизнью 
вашего народа.

Приняв это приглашение, мы, предста
вители советского парламента, с большим 
удовлетворением и радостью вступили на 
землю дружественной нам Югославии и 
сегодня от лица всех народов многонацио
нального Советского Союза хотели бы об
ратиться к народам Югославии со слова
ми горячего привета.

Целиком и полностью соглашаясь с 
тем, что было сказано в выступлении 
председателя Союзной народной скупщины 
товарища Пьяде по поводу значения лич
ного контакта наших парламентов в дАле 
укрепления дружбы и взаимопонимания, 
мы хотели иы выразить твердую уверен
ность также а в том. что обмен парла
ментскими делегациями может явиться за
мечательной основой для тесного сотруд
ничества во всех областях хозяйственной, 
политической и культурной жизни.

Нормализация отношений между наши
ми странами бесспорно явилась одним из 
наиболее значительных факторов в деле 
смягчения международной напряженности, 
укрепления мира и безопасности во всем 
мире.

Советский народ с большим удовлетво
рением воспринял белградскую деклара
цию и последующие мероприятия в разви
тии этой декларации, проводимые нашими 
правительствами, и искренне стремится к 
тому, чтобы наша дружба развивалась 
еще шире, была бы еще более крепкой и 
прочной, чем она была до того периода, о 
котором нам с вами сейчас очень тяжело 
вспоминать.

Делегация Верховного Совета СССР ис
кренне желала бы, чтобы в результате 
пребывания в вашгй стране, так же как 
и в результате пребывания делегации Со
юзной народной скупщины Югославии в 
Советском Союзе, сложились прочные, ос
нованные на взаимном доверии и уваже
нии отношения, полностью отвечающие 
миролюбивым стремлениям наших наро
дов.

А. П. Волков провозгласил здравицу за 
дружбу югославского и советского наро
дов, за героический югославский народ, за 
славную партию коммунистов Югославии, 
ее Центрвл1)Ный комитет и вождя югослав, 
екого народа —  маршала Тито.

Во второй по.товпне дня депутаты Вер
ховного Совета СССР посетили народный 
музей Белграда и музей народно-освободи
тельной войны на Кале Магдане. При вы
ходе делегации Советского Союза из зда

ния народного музея жители Белграда 
встретили их аплодисментами.

Вечером парламентская делегация СССР 
присутствовала на спектакле «Егор Буды- 
чов и другие» в драматическом театре.

БЕЛГРАД, 5 октября. (ТАСС). 5 октяб
ря делегация Верховного Совета (ХХ)Р, 
разделившись на две группы, посетила 
находящийся недалеко от Белграда инсти
тут ядерной физики имени Бориса Кидрн- 
ча в Вмнче и завод тяжелого машино
строения имени Иво Лолы Рибара в Же- 
лезш1ке.

Часть делегации, посетившую институт 
ядерной физики, сопровождал депутат На
родной скупщины Югославии, секретарь 
комитета по внешнеполитическим вопро
сам Союзного веча Лазар Мойсов. Объяс
нения депутатам Верховного Совета давал 
директор института Гойко Павичич и дру
гие научные сотрудники института. Чле
ны делегации проявили большой интерес 
в успехам, достигнутым молодым коллек
тивом института.

Д рккя часть делегации Верховного 
Совета во главе с руководителем делега
ции А. II. Волковым и в сопровождении 
депутата н председателя комитета Народ
ной скупщины Югославии Рая Неделько- 
вича и посла Советского Союза в K)roc.ia- 
вии Н. П. Фирюбнна направилась в Же- 
лезник для ознакомления с заводом тяже
лого машиностроения, носящим имя руко
водителя югославской молодежи Нво Лолы 
Рибара. В строительстве этого завода, на
чатом в середине 1947 года, участвовало 
около 16 тысяч юношей л девушек Юго
славии. Многпе из них остались работать 
на заводе и сейчас составляют коотяк 
квалифицированных рабочих. Завод воз
ник на пусты1)е и уже в начале 1948 го
да начал давать промышленну’ю продук
цию.

Депутатов Верховного Совета встретил 
председатель рабочего совеТчТ Ж1!вота Ко- 
стаднновш!, председатель комитета управ
ления Милорад Вукович, директор завода 
инженер Владо Миркович и другие.

Завязалась дружеская беседа. Руково
дители завода расека.залп о работе этого 
предприятия, выпускающего тяжелые 
станки, оборудование для бурения, для 
металлургической промышленности, а в 
шю.деднее Bjicoifl —  серию карусельных 
станков. Валовая продукция завода в 
CTOII.MOCTHOM выражешш возросла с 1950 
года более чем в два раза, с 2 мштллардов 
до 5,2 миллиарда динаров в год. При за
воде сеть промышленнал школа, готовя
щая квалифщшрованные кадры рабочих.

Оживленная беседа продолжалась около 
двух часов. Советские депутаты интере- 
ооваллсь, как работает рабочий совет, кал 
он выбирается на предприят]и1 , каковы 
отношения его с директором, интересова
лись также правами и обязанностями 
рабочего совета, ролью партийной органи- 
защш я членов Союза коммунистов в 
Ж1ГЗНИ цре;шр«ятия.

Затем гости осмотрели заводскую про- 
мьшлешную школу и заводские цехи. Во 
время осмотра завода неоднократно завя
зывались беседы между депутатами и ра
бочими и мастерами завода.

Сегодня делегация Верховного Совета 
СССР отправляется яз Белграда в поездку 
по Югославии.

Пребывание советсной делегации работнинов 
шилищного строительства в США

ВАШИНГТОН, 5 октября. (ТАССУ. Вчера 
находящаяся в США деле1гация советских 
работников жилищного строительства, воз
главляемая Министром городского и сель
ского строительства СХХР И. К. Козюля, 
посетила поселок Спрингфилд (штат Вир
гиния), где осмотрела малоэтажное строи
тельство. Затем советник поеодьсгва СССР 
в Вашингтоне С. Р. Отриганов дал зав- 
трал в честь делегации. На заэграке при
сутствовали щ>едседатель американской 
нациюнальной асеоциацип жилищного 
строительства Э. Смит, первый вице- 
председатель ассоциации Хаверстик, вто
рой вице-председатель ассоциации Стрннг- 
феллоу, заместитель руководителя прави- 
тельствевного агентства по финансирова
нию строительства жилых домов Масон, 
представители национальной ассоциации 
жилищного строительства и государствея- 
ного департамента. Бо время завтрака гла
ва советской делегации И. К. Козюля пе
редал Э. Смиту пиы.мо Государственного 
комитета Совета Министров СССР по де
лам строптельсгва, в котором содержится 
«фяциальнхю щшгдашение направить деде.

гацито американских строителей жилых 
домов в Советский Союз. Вручая это пись
мо, II. К. Козюля выразил уверенность, 
что обмен делегациями строителей между 
СССР и США послужит благородному делу 
укрепления мира во всем мире ж дружбы 
между народами обеих стран.

Председатель национальной ассоциации 
жилищного строительства Смят выразил 
от имени ассоциации благодарность за это 
прпглашение и отметил, что такой обмен 
делегациями будет способствовать дружбе 
между советскими и американскими стр^и- 
теля)ш. Смит подчеркн^'л также, что 
взаимные поездки делегаций СССР и США 
отвечают духу й^невекого совещания, 
иоложив>шего начало оелаблещию междуна
родной напряженности.

После завтрака делегация посетила 
только что открытый в Вашингтоне центр 
национальной ассоциации жилищного 
строительства, где ознакомилась с экспо
натами, показывагощтги достижения в 
США в области техники строительства и 
оборудования домов.

Вчера вечером члены делегации выле
тели в  г. Бостон.

Помощь Советского Союза населению Мексики, 
пострадавшему от наводнения

В сентябре месяце с. г. над Мексикой 
прош.ти ураганы и щюлгвные дожди, вы
звавшие наводнение и большие разруше
ния. Десятки тысяч Ж!ителей остались без 
крова.

В связи с этим Заместитель Председа
теля Исполнительного Комитета Союза Об
ществ Красного Креста и Красного Полу
месяца СССР П. Д. Дявавов направил 
Председателю Мексиканского Красного 
Креста Алехандро Кихано следующую те- 
.тегргаогу:

«От вмени миллионов членов Красного 
Креста и всего советского народа Испол
нительный Комитет Союза Обществ Крас
ного Креста п Красного Полумесяца СССР 
выражает свое искреннее сочувствие на
роду Мексики в связи со стихийным бед
ствием, ПОСТИГШЕМ страну. Для оказания 
помощи населению Мексили, пострадавше
му от нааодщ.нпя. Президиум Иополни-

тельного Комитета Союза Обществ Красно
го Креста и Красного Полумесяца выделил 
100 тысяч песо».

Посол СССР в Мексике А. Г. Кулажен- 
ков посетил 4 октября с. г. заместителя 
министра иностранных дел Мексики Горо- 
стнса, выразил сочуветвпе советского на
рода народу Мексики в связи с постигшим 
его стихийным бедствием и от имени Сою
за Обществ Красного Креста и Красного 
Полумесяца СССР вручил Горостиса чек 
на сумму 100 тыс. песо для населения 
Мексикл. пострадавшего от ва^водненля.

Заместитель мивзрстра иностранных дел 
MetKcuKH Горостиса заявил, что мексикан
ское правительство высоко оценивает этот 
благородный жест, и выразил благодар
ность от имени правительства Союзу Об
ществ Красного Креста и Красного Полу- 
М'осяца СССР эа предоставленную помощь.

(ХАОС).
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Финляндский сейм единодушно одобрил 
советско-финляндские соглашения

ХЕ.ТЬСИН1хЯ. 4 октября. (ТАСС). Сегод
ня в финляндском сейме состоялось о&суж. 
Денис предложений правительства об одоб- 
р е н р  протокола между СССР и Финлянд
ской Республикой о продлении срока дей
ствия Договора о дружбе, ojTpyuH.ir4 ecTBe 
и взаимной помощи от 6 апреля 1948 го
да и соглашения между С(Х? н Финлянд

ской Республикой об отказе Советского 
Союза от прав на ислользорание террито
рии Иоркка-1 а-Удд для эоенио-морскои ба
зы и выводе со>ветски1  вооруженных сил 
с этой территория, подписанных в Моск
ве 19 сентября 1955 года.

Сейм единодушно од-обрнл предложения 
нравнтельства.

НА X СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

Подготовительные работы и строительству 
металлургичесиого завода в Индии с помощью 
. Советсного Союза

ДЕЛИ, 4 октября. (ТАСС). Ш сообще- 
нию газеты «Хиндустан тай.мс», в рай
оне строительства металлургического заво
да в Бхилаи, сооружаемого с помощью О). 
ветсЕого Союза, развертываются подгото
вительные работы. Б.ТИЗКО к завершению 
строительство жилых домов для советских 
специалистов, которые в скором в<ремеи0 
прибудут в Индию. Ведутся работы по 
улучшению системы снабжения района 
строительства водой и электроэнергией. 
Нач_алось етро^льство  железной дороги

ностыо в 60 ютль. по которой на завод 
будет доставляться железная руда. Ведут
ся другие дорожные работы, в том числе 
на трассе железной дороги, которая соеди- 
нит металлургические заводы в Бхилаа, 
Гуркела и Татаыагар.

Закончено составление планов строи- 
тел 1>етва завода, согласно которым произ
водительность завода будет несколько 
больше, чем намечалось ранее. Эти планы 
будут представлены на утверждение ми-

от Бхилаи до Далли-Раджехара протяжен- нистерстэа черной металлургии Мыдии.

Социалистические преобразования 
в народном Китае

ПЕКИН, 5 октября. (ТА(Х)). В настоя
щее время в Китае осуществляются социа
листические преобразования в частной 
промышленности и ToproBwie. С каждым 
годом эти преобразования охватывают все 
большее число частных фабрик и заво
дов. В прошлом году в с.чешанные госу
дарственно-частные предприятия бьыо 
преобразовано свыше 800 сравнительно 
крупных частных фабрик и заводов Ки
тая, продукция которых составляет 12 
процентов общего объема промышленной 
продукции страны.

Газета «Жэньмпньжибао» сообщает, что 
Б конце сентября этого года в Шанхае

23 частных текстильных предприятия по 
просьбе предпринимателей были преобра
зованы в государственно-частные. В ре
зультате этого сейчас в текстильной про
мышленности Шанхая не осталось еги од
ного частного предприятия —  все они 
или принадлежат государству, или стали 
предприятиями смешанного государствен
но-частного характера.

Рабочие бывших частных текстильных 
фабрик Шанхая с большим воодушеме- 
нием встретили известие о преобразовании 
их предприятий в смешанные. Они обеща
ют еще л^'чше трудиться на благо социа
листического строительства сьоей родины.

К чехословацко-египетскому соглашению
БЕЙРУТ. 4 октября. (ТАСС). Бывший' 

преммр-иинистр Ливана Саиб Салам сде
лал заявление представителям печати от
носительно решения Египта закупить ору. 
жие в Чехос.10 вак-ий. Салам сказал, что 
подобная инициатива египетского прави

тельства заслуживает всяческого поощре
ния 0 одобрения. По его словам, сделка, 
заключенная между Египтом и Чехослова
кией. отвечает не только интересам Егип
та, но а интересам всех арабсьих стран.

Предварительные итоги выборов в Индонезии

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). Как со
общает корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс из Джакарты, уже по;Кчитз- 
но примерно две трети голосов, поданных 
НА выборах в индонезийский парламент. 
По последним нешрициальным данным, на. 
цпональная партия собрала 6.815 тысяч 
голосов, партия на.хдатул улама —  5.138 
тысяч голосов, коммунистическая партия 
Индонезии —  4.879 тысяч голосов и пар
тия иашуми —  3.882 тысячи голосов.

Около полутора кпллионов голосов со
брали 186 других партий и независимых 
кандидатов, баллотировавшихся на выбо
рах.

Таким образом, на данном этапе под- 
счета голосов национальная партия, одним 'дии, Англии, Новой Зеландии, Австралии,

НЪЮ-ПОРК. 4 октября. (ТАСХЗ). Вчера 
на дневном заседании Генеральной Ас
самблеи в общей политической дискуссии 
выступили представители израиля я Си
рии.

Делегат Израиля Эбан посвятил свою 
речь главным образом отношениям между 
Израилем и арабскими странами, которых 
он обвинил во враждебном отношении к 
его стране. Он призывал все страны, про
изводящие оружие, воздержаться от прода
жи его арабским странам, так кал, по его 
словам, это оружие может быть использо
вано против Израиля.

Касаясь вопроса о пересмотре Устава 
ООН, Эбан заявил, что в настоящее вре
мя пересмотр Устава может принести 
больше вреда, чем пользы. Однако, он до
бавил, что пересмотр Устава не обяза
тельно должен привести к его изменению, 
так 'как при ближайшем рассмотрении 
может обнаружиться, что «беда» кроется 
не в тексте Устава, а в неправильном его 
применении.

Представитель Израиля высказался за 
прием в ООН всех стран, которые не от
вергают принципа урегу.тирования спор
ных вопросов только мирными средства
ми.

Глава сирийской делегации Шукейри 
подчеркнул огромно© значение, которое 
сыграло мировое общественное мнение в 
ослаблении международной напряженно
сти. Он назвал простых людей всех стран 
«самой великой державой .мира», с влия- 
ндем которой не могут не считаться даже 
те, кто хотел бы пренебречь волей наро
дов.

Представитель Сирии высказался за 
принцип универсальности ООН и за прием 
всех стран, обратившихся в ООН с прось
бой о приеме.

Он выступил против пересмотра Устава 
ООН, заявив, что «Устав превосхо-ден» и 
что^ дело в его примененш!.

Касаясь палестинского вопроса, Шукей
ри заявил, что угроза миру в этом районе 
становится постоянной, и предложил, 
чтобы Совет Безопасности создал спе
циальную комиссию в составе представи
телей США, С(ХР и Ирана, которая заня
лась бы решением этого вопроса.

Затем Ассамблея перешла к рассмотре
нию доклада Генерального комитета отно
сительно повестки дня X сессии.

Первьга был обсужден вопрос о включе
нии в повестку дня X сессии Генеральной 
Ассамблеи пункта о Западном Ирване. За 
включение этого пункта высказались 
представители Индонезии, Боливии п Таи
ланда; против —  представите.ти Голлан
дии и Австралии. Ассамблея 31 голосом 
против 18 приняла решение включить 
пункт о Западном Приане в повестку дня 
текущей сессии. За включение этого пунк
та голосовали делегации Индонезии, Ин
дии, Египта, СССР, УССР, БССР, Польши, 
Чехословакии, Боливии, Мексики и дру
гие.

Против голосовали делегАции ГоллаН'

из лидеров которой является бывший 
премьер-министр Индонезии Састроамид- 
жойо, получила на 3 млн. голосов больше, 
че.\1 партия машуми. лидером которой яв
ляется нынешний премьер-министр Хара- 
хап.

Положение в Северной Африке
ПАРИЖ. 5 «кт(гбря. (ТАСС). Парижские 

газеты публикуют многочисленные сооо. 
щения о новых крупных вооруженных 
столкновениях в Северной Африке. По их 
словам, наиболее острое положение сложи
лось у границы Испанского Марокко, где 
французские войска испытывают силь
ное давление со стороны восставпшх пле
мен. Газеты сообщают, что повстанцы ок
ружили многие французские военные по
сты. Ожесточенные бои двух тысяч фран
цузских солдат, поддержанН1>1х танками 
и авиацией, с повстанцами проиеххият в 
треугольнике Буред— Акнуль— Тизи Узла.

Газета «Франс-суар» заявляет, что Не 
исключена возможность новых восстаний 
к западу от Акнуля,

Другим о-чагом военных операций яв
ляется Средний Атлас, откуда, по сооб
щению газеты «Монд», отряды повстан
цев продвигаются на юг.

Ряд газет сообщает о декларации, опуб
ликованной в Каире лшером мароккан
ской националистической партии «Псти- 
кляль» Аллялсм Эль-Фасси и руководите
лем «Алжирского фронта освобождения» 
Мохаошедом Эль-Хидиром, которые объяви

ли, что повстанческое движение в Марок
ко и Алжире отныне объединяется под 
общим командованием с целью создания 
«армии освобождения Северной Африки». 

В декларация говорится, что «армия 
освобождения Северной Африки начала 
военные действия 1 октября».

Французская печать указывает, что со
бытия в Северной Африке привели к 
дальнейшему усилению разногласий в по
литических кругах Франции относитель
но путей разрешения еевероафриканских 
проблем. Газета «Франс-еуар» сообщает, в 
частности, о резких разногласиях между 
генералом Буайе зе Латуром и француз
ским правительством по вопросу о плане 
действий в Марокко.

ПАРИЖ, 5 октября. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс, координаци
онный комитет депутатов второй (муеуль- 
-манской) коллегии алжирского собрания, 
созданный 26 се.нтября, опубликовал се
годня коммюнике, в котором заявляет, 
что, выражая мнение мусульманского на
селения Алжира, он вновь подтверждает 
свое несогласие с планами око<нчательного 
включения Алжира в состав Франции.

Смерть премьер-министра Греции Папагоса
АФИНЫ, 5 октября. (ТАСС). В ночь с 

4 на о октября после иродолжительной 
болезни сконча.дся премьер-министр Гре
ции liadiaroc. За несколько часов до смер

ти он подписа-т указ о назначении мини
стра иностранных дел Стефаноиулоса ис
полняющим обязанности премьер-миндгст- 
ра.

Внутриполитический кризис в Греции

АФИНЫ, 5 октября. (ТАСС). 4 октяб
ря, незадолго до смерти премьер-министра 
Папагоса, из президиума правительства 
было передано в печать заявление о реше
нии Папагоса, согласно которому мшшстр 
иностранных дел Стефанопулос заменит 
его на посту премьер-министра. В печати 
сообщается, что это решение Папагоса вы
звало отставку'министра обороны Канел- 
лолулоса. расценившего это решение как 
«личное унижение» (последние месяцы в 
связи с болезнью Папагоса обязанности

премьер-министра исполнял Канеллопу- 
лос).

После отставки Капеллоогулоса сегодня 
ночью Стефанопулос сделал следующее за
явление: «Правительство больше не су- 
игестэует. Сразу же после похо.рон марша
ла Папагоса депутаты партии «греческий 
сбор» (иравительственналг партия, воз
главлявшаяся Палагосом. —  Ред.) собе
рутся на совещание, чтобы решить, будет 
ли избрано новое руководство и сохранит
ся ли «греческий сбор» как лартия».

к переброске американских войск в Италию
Сообщение газеты .Эстеррейхише фолькештимме"

ВЕНА. 5 октября. (ТАСС). Римский 
кор1>еспондент газеты «Эстеррейхише 
фолькештимме» пишет;

В эти дш! американские войска^ пере
ходят границу Пталии. Они прибывают 
из Австрии и дислоцируются в провин
циях Виченца и В:*рона. После окончания 
этой операции в Италии будет на,ходить- 
ся 5.500 американских солдат. Эти вой
ска не будут подчиняться итальянскому 
командованию. Они будут представлять 
американские военные соединения в рам

ках НАТО и будут подчиняться непосред
ственно командованию НАТО.

Еорреспондент отмечает, что передисло
кация американских войск вызвала по
всеместно негодование населения Италии. 
Так, в Неаполе, где находится командо
вание НАТО в южной зоне Европы, со
стоялась многотысячная демонстрация 
протеста. Такие же де.чонстрации проте
ста имели место во многих других горо
дах страны.

Бельгии 0 др^тие. Десять делегаций 
их числе предетавите.ги Канады, США в 
Бразилии воздержались. Вопрос о Запад
ном Ириане передан на рассмотрение По
литического комитета.

После этого Ассамблея единодушно одоб
рила рекомендацию Генерального комите
та о включении в повестку дня сессии 
пункта, внесенного делегацией СССР, —  
«о мерах по дальнейшему ослаблению 
международной напряженности и разви
тию международного сотрудничества» и о 
передаче его на рассмотрение Политиче
ского комитета.

Сегодня утром будет закончена общая 
политическая дискуссия. Выступит пос
ледний оратор —  глава индийской деле- 

ации Еришна Менон.
Вчера начали свою работу комитет по 

эконамичеекпм и финансовым вопросам и 
комитет по социальным, г^'манитарным 
и культурным вопросам. На заседания.х 
были избраны заместители председателей 
и докладчики комитетов и утвержден по
рядок рассмотрения вопросов.

НЬЮ-ПОРК, 5 октября. (Т.АСС). Вчера 
на утреннем пленарное)! заседании Гене
ральной Ассамблеи в общей политической

дискуссии выступил глава делегации Ин
дии Еришна Мешш.

Он заявил, что юбилейная сессия ООН 
в г. Сан-Франциско, которая в дру '̂и^ 
условиях могла оказаться лишь чистой 
формальностью, «ознаменовала собой но
вую эру». Это произошло потбму, сказал 
он, что на этой сессии, состоявшейся на
кануне а^еневекого совещания Глав пра
вительств четырех держав, стало ясным, 
что государственные деятели этих дер
жав склоняются к совместному изыска
нию путей для сотрудничества.

Менон отметил, что Женевское совеща
ние Глав правительств оправдало надеж
ды, которые были высказаны на сессии 
в Сан-Франциско, и что участники этого 
совещашия выразили добрую волю наро
дов, стоящих за ними.

^ с а л с ь  высказанного некоторьин де
легациями мнения о необходимости пере
смотра Устава ООН, представитель Й.нди0 
заявил, что, по мнению его правитель
ства, Устав может быть пересмотрен толь
ко при наличии общего согласия, прежде 
всего государств —  постоянных членов 
Совета Безопасности. Сейчас, однако, пока 
неподходящее время для пересмотра Уста
ва. Индийская делегация, добавил Менон, 
поддержит любое решение, принятое по 
этому вопросу с общего согласия, но будет 
возражать против создания специального 
громоздкого механизма для пересмотра 
Устава.

Перейдя к вопросу о приеме в ООН но
вых членов, делегат Индии обратил вни
мание Ассамблеи на то, что треть чело
вечества до СПЗ пор не представлена в 
Организации Объединенных Наций. ООН 
должна представлять весь мир таким, ка
ков он есть. Менон высказал надежду, 
что переговоры в ООН и на предстоящем 
Совещании .министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве приведут в 
соглашению о приеме в Организацию по
давляющего большинства стран, ожидаю
щих приема.

Делегат Нндии высказался за то, что
бы секретариат ООН имел более предста
вительный характер в чтобы в соответ
ствии с предусмотренным Уставом прин
ципом справедливого географического рас
пределения все части света бьии пред
ставлены в нем более справедливо.

Значительную часть в своей речи пред
ставитель Индии посвятил экономической 
области работы в 0()Н. В частности, он 
высказался за создание специального меж
дународного фонда экономического разви
тия слаборазвитых стран п призвал все 
страны К расширению экономического 
сотрудничества.

Делегат Индии поддержал идею созда
ния международного агентства по мирно
му использованию атомной энергии, под
черкнув при это-м, что такое агентство не 
должно быть «пасынком ООН», а должно 
быть «сад1 ым тесным образом связано с 
Организацией Объединенных Наций». Ис
пользование атомной энергии в мирных 
целях, сказал Менон, должно быть орга
низовало таким образом, чтобы оно не 
приводило бы к колониа-тьной эксплоа- 
тации стран, располагающих атомным 
сырьем более развитыми промышленны
ми страва.ми.

Переходя к проблеме разоруже-Еия, Ме
нон согласился с мнением тех делегатов, 
которые охарактеризовали нынешнее со
стояние этой проблемы, как более обна
деживающее. По ЭТОМ7  во-просу, заявил он, 
были сделаны различные предложения, и 
делегация Индии не видит причины, по
чему бы все они не могли быть одобрены, 
хотя вооможно 0 с изменениями, как ша
ги к разоружению. Менон подчеркнул, что 
всякое промедление с разрешением пробле
мы разоружения лишь создает дополни
тельные трудности.

Индия, заявил он, будет продолжать 
настаивать на полном запрещении атом
ного оружия. Довод, согласно которому 
это ору’жие якобы может быть использо
вано «в целях обороны против агрессо
ра», не может содействовать всеобщему 
миру.

Делегат Индии выразил сожаление по 
поводу того, что делегация Франции в 
ответ на решение Ассамблеи обсудить ал

жирский вопрос покинула Ассамблею. Он 
высказал надежду, что Франция пере
смотрит свою позицию.

Глава андийской делегации высказал 
мнение, что единство Германии не может 
быть достигнуто признанием власти, су
ществующей в одной или в другой части 
Германии, и что следует считаться с фак
том существования и той и другой. Воз
можно было бы лучше, сказал он, ©ели бы 
они нашли общий язык.

Переходя к проблемам Дальнего Восто
ка, Менон заявил, что его правительство 
«не счд!тает СЕАТО вкладом в обеспечеиие 
мира в этом районе».

Менон подчеркнул, что для успешного 
решения проблем Индо-Еитая необходимо, 
чтобы Женевское соглашение по этому 
вопросу было выполнено в точном соот
ветствии с егр духом и буквой.

Он выразил надежду на успешный ис
ход переговоров между СССР я Японией.

Менон призвал все страны сделать все 
возможное, чтобы облегчить сближение 
межту Еитайской Народной Республикой 
и США. Некоторый прогресс в отношениях 
между этими великими державами, ска
зал он, уже достигнут. Индия уверена, 
что правительство Китайской Народной 
Республики желает мирного разрешения 
всех спорных вопросов с США, в том 
числе и об острове Тайвань. Разрешение 
всех этих вопросов может быть достигну
то путем переговоров между США е ЕНР.

В заключение Менон обратил внимание 
делегатов на предложения, внесенные ин
дийской делегацией на прошлой сессии, в 
которых предлагалось в качестве первого 
шага к соглашениям по разоружению пре
кратить гонку вооружений, а также пре
кратить испытания ядерного оружия. 
Разоружение или ограничение вооружений 
хорошее дело, но это еще не все для 
установления мира. Необходимо запрещение 
’лмой войны как таковой. Организация 
Объединенных Наций должна иметь своей 
целью достижение мира и содружества 
всех стран.

Выступлением главы делегации Индии 
закончилась общая дискуссия, во время 
которой представители 45 стран изложили 
свою позицию по общим и региональным 
международным вопросам.

Все выступавшие неизменно отмечали, 
что X сессия Генеральной Ассамблеи на
чалась в новой, более благоприятной меж
дународной обстановке. Особо подчерки- 
ва.таеь важная роль в смягчении между
народной напряженности таких событий, 
как Женевское совещание Глав правл- 
тельств Ht'Tbipex держав, Бандунгская 
конференция стран Азии и Африки, а 
также междунар(»дная конференция по 
мирному использованию атомной энергии. 
Во многих речах выражалась надежда на 
то, что предстоящее Совещание четырех 
министров иностранных дел в Женеве 
явится новым важным шагом на пути к 
урегулированию важнейпгих международ
ных проблем и, в особенности, проблемы 
разоружения. Многие представители «ма
лых стран», выражая признательность 
великим державам за их инициативу в 
ослаблении международной напряженно
сти, вместе с тем подчеркивали необхо
димость, чтобы вся Организация Объеди
ненных Наций и все е© члены действова
ли в духе сотрудничества, в духе мирно
го урегулирования спорных вопросов, в 
«духе Женевы».

По многим конкретным проблемам точ
ки зрения выступавших делегатов значи
тельно расходились, но даже по спорным 
вопросам позиции делегаций были изложе
ны на этой сессии в боле© спокойном 
деловом тоне. Только попытка группы 
стпан не допустить обсуждения Генераль
ной Ассамблеей колониальных вопросов 
вызвала острые дебаты как в Генеральном 
комитете, так и иа пленарных заседа
ниях.

После окончания политической дискус
сии приступают к работе комитеты Гене
ральной Ассамблеи. Некоторые из них, в 
частности Комитет по опеке и (йгецпаль- 
ный политический комитет, уже приступи
ли к работе. Начинает также свою работу 
Политический комитет.

СПОРТ

футбольный сезон 
закрыт

В Г. Томске на стадионе «Динамо» со
стоялся розыгрыш «приза закрыты 
футбольного сезона» среди юношеских ж 
взрослых команд города.

В розыгрыше «приза закрытия» при
няли участие 4 юношеских и 9 взрослых 
команд, показавшие лучише результапы в 
розыгрыше первенства города по футболу. 
Вграм предшествовала традиционная 
встречная эстафета 11X 100 метров, в ко
торой приняли участие все допущенлыв к 
соревнованию команды. Среди юношеских 
команд быстрее всех пронесли эстафетную 
палочку футболисты ко.манды «Локомоти
ва», у взрослых —  команда 11 райсовета 
«Динамо».

Интересно прошла финальная встреча 
между юношескими командами «Локомоти
ва» н карандашной фабрики. Дообдалж 
футболисты фабрики.

Среди ВЗРОС.1 ЫХ команд успепгао прове
ли встречи первая команда иолитехннче- 
ского института, И  райсовета «Динамо» 
и манометрового завода. В по.1 уфиналв 
упорное сопротивление динамовцам оказа
ли заводские футболисты. Лишь опыт и 
сыгранность обеспечили победу динамов
цев со счетом 1:0.

В финале встретились первая команда 
политехнического института и футболисты 
11 райсовета «Динамо». Первые 30 минут 
игры закончились победой студелтов, ко
торые забшти в ворота динамовцев один 
мяч. После перерыва хозяева поля усили
вают темп игры и на 15 минуте сравни
вают счет. До конца игры мяч еще раз 
побывал в воротах студентов.. Со счетом 
2:1 победили динамовцы.

Команды-победителыгицы среди юно
шей —  карандашной фабрики, среди 
взрослых —  11 райсовета «Динамо» на
граждены переходящими призами и гра
мотами городского комитета физкультуры. 
Еоманды, занявшие первые места в эста
фете, также награждены грамотами.

Футбольный сезон 1955 года закрыт.
________а  мирЕцкий.

Ш ахматный турнир

Состоялся 5-й тур лнчно-командног© 
первенства Томского областного совета об
щества «Спартак» по шахматам 1955 го
да.

После пяти туров впереди идет коман
да промартели «Цветущий Север» (г. Кол- 
пашево). На втором месте —  шахматисты 
промартели «Металлист» (г. Еолпашеэо).

В личном первшетве лидирует презста- 
витель команды про'мартели «Цветущий 
Север» тов. Рожков, набравший после пя
ти туров 5 очков,

К. СТЕШЕВ.

ПОГОДА
По даяньш Томокото гидрометбюро, 

по области 7 октября ожидается неболь
шая облачность, бее осадко®, ветер юго- 
западный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 3®*—2®, днем 
9°— 14® тепла,

В последующие два дня—переменная 
облачность, по северным района.м не
большие осадки, ветер юго-западный, 
температура воздуха ночью О®—3° теп
ла, днем 7®— 12® тепла

Извещение
7 октября, В 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) для изучающих 
вопросы технического прогресса состоит
ся лекция на тему: «Постаноалелие
июльского Пленума ЦК КПСС — раз
вернутая программа Мощного подъема 
социалистической промышленности».

Читает секретарь 
КПСС Н. С. Лапин.

Томского горкома

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 7 ок
тября — новая цветная кинокомеция 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 9, 11, 
1. 3. 5. 7. 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 7, 8. 9 
октября. Большой зал — «Урок жиз
ни». Сеансы: 10, 12-10, 2-20. 4-30,
6-40, 8-50, 11. Малый зал — «Доброе 
утро». Сеансы: 11, 1. 3. 5. 7. 9. 11.

Клуб имени Сталина. 7 октября — 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 2, 4, 
6 .  8 .

Кинотеатр в городском саду. 7. 8  ок
тября — художественный фильм. Сеан
сы: 2-20, 4-20, 6-20, 8-20.

ЦИРК
Последняя неделя гастролей

Московского передвижного цирка.
Начало в 8 часов вечера. Касса от

крыта с 10 часов утра.

ОТКРЫТ ПРИЕМ по д п кеки  
НА 1956 ГОД

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
Подписная плата: на 12 месяцев— 
52 руб. 20 коп., на 6 месяцев- 

26 руб. 10 коп.
Подписка производится во всех отде
лах и агентствах связи и .Союз
печати* Министерства связи СССР.

Срочно требуется бухгалтер. 
Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 

тенькова, 3, комната № 27, облтоппро.м, 
бухгалтерия.

Зооветтехникум продает для организа
ций дрова-швырок осиновые.

Обращаться: г. ТОхмеж, Соляная пло
щадь, 11.

О Б Л П О Т Р Е Б С О Ю З
доводит до сведения колхозов я колхезников Томской области,

ч т о  ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ КООПЕРАЦИЯ ИМЕЕТ 
ДЛЯ ПРОДАЖИ КОЛХОЗАМ И КОЛХОЗНИКАМ,

ПРОДАЮ Щ ИМ  СЕЛЬХО ЗП РО ДУКТЫ
в ПОРЯДКЕ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКУПОК:

ИМЕЮТСЯ ДЛЯ СВОБОДНОЙ 
ПРОДАЖИ:

Автопогрузчики 
Автомашина • ,ПОБЕДА* 
Автомашина .МОСКВИЧ* 
Линолеум
Трубы водопроводные 
Дизели судовые 
Транспортеры 
Лолочные моторы 
Электромоторы 
Локомобили
Тракторы садово-огородные 
Моторы ЗИД 45

и другие товары.

Линкруст 
Сикатйв 
Бейц по дереву 
Сталь рессорная 
Жесть белая 
Трубы асбоцементные 
Весы автомобильные 
Шпагат бумажный 
Строительная кошма

и другие хозтовары.
По вопросам порядка отоваривания обращайтесь 

в правления райпотребсоюзов.
2 ОБЛПОТРЕБСОЮЗ.

К сведению покупателей!
С 1 октября во всех торгующих орга

низациях города значительно снижены 
цены на арбузы и дыни.

Продажа арбузов и дынь производит
ся во всех продовольственных магази
нах, в столовых, закусочных и ларьках 
горпищеторга, военторга, гастронома и 
треста столовых. 2-*-2

Срочно требуются: истопники, пило- 
рагащнки, грузчики на автомашины, ко
чегары, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь. 11, зооветтсйникум.

Клубу имени Сталина 
уборщицы, кассир.

Обращаться; г. Томск, улица 
Деповская, клуб имени Сталина.

требуются; 

Старо- 

2 — 1

Толфской лесоустроительной экспедл- 
ции требуется прораб на строительство 
8-квартирного жилого дома.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

На строительство школьного здания в 
с. Турунтаево. Туганского района, сроч
но требуется прораб.

0^)ащаться: г. Томск, облоно, к за
ведующему.
___________________________________2 — 1

Артели «Рекорд» требуются: механик 
по ремонту мотоциклов, мотоколясок, 
радиотехники, мастера по пошиву голов
ных уборов, грузчики на автомашину.

Обращаться; г. Томск, ул'^ця Равен
ства, 38, телефон 41-87.

2 — 1

Томский облкниготорг производит на
бор иа трехмесячные курсы продавцов 
книжных магазинов. Принимаются лица 
с  образованием 8 — 10 классов.

Обращаться: г. Томск, улица Равея* 
сгва, 1, отдел кадров. 2 __2

Сибирский ботанический сад продает 
рабочих лошадей и молодняк.

Обращаться: г. Томск, проспект нме- 
1Ш Тимирязева, 3

_____________ - 2 — 1
Требуются: ннженер-механик, старший 

товаровед, делопроизводитель-машини
стка, заведующий складом, рабочие на 
склад и автомашину.

Обращаться: г. Томок, у;шца М. Горь
кого, 30, облместпромонабобыт.

2 — 1
Томскому педагогическому институту 

требуются: уборщицы, сторожа, нстоа< 
инки.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская, 60, отдел кадро®. 
___________________________________2 ^ \

Требуются: столяр и кочегары.
Обращаться: г. Томск, улица Карла 

Маркса, 22. 3 — 1

Облсельхозуправлению требуются: ин
женер или техник-теплотехник на долж
ность инспектора котлонад.зора, ннженер- 
электрик д.чя работы в аппарате н элек
тротехник для работы в МТС.

Обращаться: г. Томок, проопеет имени 
Ленина. 1, 3-й этаж, комната 30.

2 — 1

Томской школе кулинарного учениче
ства требуются; инструкторы-кулинары 
производственного обучения, гардероб
щица, истопник, кладовщик.

Обрахцаться: г. Томск. Обруб, 10» 
школа. 2 — 1

Потерялась кобьипща рыжая, на лбу 
лысина, тавро Н 42,

О местонахождении лошади просьба 
сообщить райконторв «Заготживсырье», 
г. То.мск, улица Карла Маркса, 6. теле
фон 39-56. 2 — 1

Адрес редакции- гор Томск нросп, им. Ленина. 13, телефоны; для счоавок  (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, се1фстариата — 42-40, отделов* партийной жвзнн — 
37-77 и 42-44, пропаханды — 47-45, вугов, школ н культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37-39, прог-ышленного — 37-75, отдела чисел — 3.-i>8 и 3 1 4 7 , отдела пнфорладнв — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23
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